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El Gobierno Civil convoca a las partes para intentar dar una solución al conflicto

La Comunidad de Regantes de Villafranca 
ie la Sierra denunciará al alcalde

onifa- 
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La Comunidad de Regan- 
fó de Villafranca de la Sierra 
tiene la intención de denun
ciar al alcalde de la localidad, 
Pedro Fernández, según ma
nifestaron sus representantes 
aEL DIARIO DE AVILA, 
por haber captado agua des
tinada al riego, para el uso del 
municipio. De hecho existe ya 
alguna sentencia condenato
ria al Ayuntamiento por la 
sustracción de una parte de 
ese agua que, según parece, 
corresponde legalmente a la 
Comunidad de Regantes.

Para esclarecer definitiva
mente el problema, el Go
bierno Civil, que aún no ha 
remitido ninguna nota oficial 
sobre los incidentes del pasa
do lunes, ha pedido un infor
me técnico a la Confederación 
Hidrográfica del Duero, que 
defina claramente la propie
dad de las aguas y, según ha 
manifestado a este periódico 
d secretario general, Luis Al
varez Rosa, muestre las alter- 
aativas que puede haber para 
F®, sin quitar el agua a los 
«gantes, pueda abastecerse el 
pueblo.

El alcalde y un grupo de vecinos comentando su postura ante el problema. lumbrera^

El Gobierno Civil de Avila 
aa convocado también a las 
os partes implicadas, para 

lue asistan mañana viernes, a 
ana reunión, en la que se in- 
antará llegar a una solución 
«1 conflicto.

Aunque los ánimos han empe
zado a calmarse después de 
los enfrentamientos del pasa
do lunes, que ocasionaron he
ridas en una ceja al hermano 
del alcalde, discusiones y re
tenciones domiciliarias, am
bas partes se muestran con
vencidas de sus derechos y 
dispuestas a efectuar las ac
ciones pertinentes para ejer
cerlos. De hecho, algpnos re

presentantes de la Comuni
dad de Regantes y el concejal 
socialista Máximo López han 
mostrado su intención de acu
dir hoy a Avila para asesorar
se jurídicamente y denunciar 
al alcalde.

Junto al problema de la ne
cesidad del agua se plantea el 
de la potabilidad de la misma, 
que es confirmada por el al
calde y negada por los regan

tes. En el aspeçto económico, la 
Diputación Provincial ofreció 
4,5 millones de pesetas para 
que se hicieran las instalacio
nes que lleven el agua desde 
los manantiales al depósito; 
pero el alcalde consideró que 
el municipio no disponía de 
fondos suficientes para pagar 
el 50 por ciento restante.

Pasa a página 20

frenas, Candeleda, Guisando, El Hornillo y El 
ÿghal han mostrado su oposición______________

Ayuntamientos del Valle del 
'■étar, centra las minicentrales
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de las lo- 
fc ^® Arenas de San Pe- 

^^ Hornillo y El 
ledPïa Pf^^^’^faron ante la Con
ks Hidrográfica del Tajo 

h ^®^^°ries y reclamaciones 
ante t^ ^^a^siderado oportunas 
Per peticiones realizadas 
instala "^P^^^s eléctricas para 
Paies v^”^ ^^^ términos munici- 
rios Pi ^Q^eretamente en los 
Ca^^elayo. Cuevas. Arenal y 

^^’■'^® minicentrales 
* oponen construcción 
‘'’HaslaTl^^^'^® ^^ principio 
Paies a .^Q^Poraciones munici- 
Wa ^°’^o la inmensa ma- 

Entre “
^ahann ^^ ’declamaciones, que 
^1 Dasa^d bien a últimos
’'eioXi "^®® ^® i^læ 0 a pri- 
^®otïo j^P’desente agosto, pero 
^os, spo'' °^ plazos estableci- 
'aldpq ^^’^ señalado los ai-

i/o

^®ste no .^jF^'-^^^s localidades 
" -^ effiS^ figuran protes- 
®®>ón d ^^^^'^ ^® Q^e la insta- 
^'^Pondri^ ^^'■^^ minicentrales 
lógico v gnave daño eco-

'I ^a destrucción de una.

buena parte de la naturaleza 
existente en estas sierras, aparte 
de los problemas de regadíos que 
se podrí an causar el mermarse los 
caudales de los mencionados 
ríos a tan solo el 10 por ciento.

El Ayuntamiento de Guisando, 
por su parte, ha alegado por 
medio de las dos comunidades 
de regantes, la del río Pelayo y la 
del río Cuevas, que la falta de 
agua perjudicaría a esta zona

En el mismo sentido se expli
can las fuentes consultadas en 
El Hornillo y en El Arenal, pueblo 
éste en el que también se han 
recogido 25 folios de firmas de 
todo el pueblo mostrando su 
oposición a las minicentrales.

En Arenas de San Pedro mues
tran igualmente su disconformi
dad con el procedimiento segui
do y piden información clara 
sobre los proyectos, mientras 
que en Candelada se ha delegado 
la defensa de sus intereses en la 
Fundación ecologista José Ma
ría Blanch

Pagina 7 Garganta de Sarita María (Candeleda) carrasco

Hoy
Un total de 440 
publicaciones 
registradas en 
el depósito 
legal

Un total de 440 publi
caciones se han regis
trado en Avila en el de
pósito legal en lo que va 
de año, lo que supone un 
fuerte incremento con 
respecto al año pasado.

Página 3

UGT de Avila
prepara 
diversos actos 
para el 
centenario del 
sindicato

La UGT de Avila está 
elaborando, durante es
tos días, el programa de 
actos que pondrá en mar
cha en octubre con moti
vo del centenario del 
sindicato, que tuvo lugar 
la semana pasada

Página 6

Fiestas en El 
Barco, 
Piedrahíta y 
Encinares

El Barco de Avila. Pie
drahíta y el anejo de La 
Horcajada, Encinares, han 
celebrado, en los días 
pasados, fiestas de vera
no, con numerosos ac
tos.

Página 10

Detenidos dos 
jóvenes en 
Las Navas

Dos jóvenes han sido 
detenidos en Las Navas 
del Marqués por el pre
sunto delito de atentado 
contra la autoridad.

Página 11

Piccl 
Don Zapato
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LUMBRERAS
Vehículos del parque.

La primera semana de agosto se incrementó el número de salidas

Los bomberos de Avila durante el verano 
ven intensifícado su trabajo
Avila. Santiago Aparicio.

En los meses de verano el peligro de incendios suele ser especialmente 
conflictivo. El Cuerpo de Bomberos de Avila ve incrementado su trabajo 
durante julio, agosto y septiembre. Sin embargo, el retraso con el que se 
ha presentado el estío este año, ha disminuido en cierta forma la 
intensidad de los servicios.

Alfredo Delgado es el responsable del Cuerpo de Bomberos de 
nuestra Capital, y afirma que “por ahora se está realizando un trabajo 
normal en relación a años anteriores. Lo que sí es cierto es que se ha visto 
retrasado un poco por Ias lluvias habidas en el mes de julio, que ha
tenido escasas incidencias”.

Según los datos estadísticos, 
el verano anterior, en relación 
con otras ocasiones, no fue ex
cesivamente conflictivo.

“El año pasado por estas fe
chas las salidas no fueron mu
chas comparándolas' con otras 
veces. Durante este mes de agos
to los fuegos están siendo esca
sos. En los montes hay mucha 
maleza aún fresca y húmeda, lo 
que dificulta la propagación de 
los fuegos”.

De todas maneras, la primera 
semana de este mes ha sido la 
intensa del verano. “Los siete 
primeros días se registraron tre
ce salidas, mientras que la última 
semana de junio solamente seis, 
igual que la segunda de agosto”.

La diferencia de servicios y 
sucesos en el verano con respec
to al invierno es determinante, 
Alfredo Delgado señala que 
“durante la época estival, hay 
veces que se producen tres o 
cuatro salidas, mientras que en 
el invierno a lo mejor se sale una 
vez en toda la semana”.

Sin embargo, para el respon

Cuerpo de guardia.Dormitorio para los bomberos que han de estar de guardia. LUMBRERAS

sable del Cuerpo de Bomberos 
existen dos temporadas de claro 
riesgo de fuegos. "Son las tempo
radas de verano y de invierno. La 
primera porque con el calor y la 
sequedad los fuegos son más 
propensos: aquí estarían los me
ses de agosto y septiembre. La de 
invierno, porque es en la que se 
utilizan más sistemas de cale
facción, braseros, lo que aumen
ta los riesgos; son los meses de 
enero y febrero”.

LAS CAUSAS

En el momento en que tiene 
lugar un incendio, y sobre todo 
cuando se suceden con tanta 
continuidad, siempre suelen bus
carse motivos y responsables. El 
hecho de que pudieran ser pro
vocados, es una posibilidad que 
inquieta en gran medida a todos 
los ciudadanos. Alfredo Delgado 
afirma que"las causas son difíci
les de determinar, y más el cono
cer si el incendio ha sido provo
cado o por negligencia de al
guien. La principal diferencia 

entre uno y otro radica en que los 
intencionados suelen producir
se en varios focos a la vez, mien
tras que los otros surgen en un 
solo núcleo o también porque 
algún ciudadano lo ve y lo co
menta”.

No obstante, los incendios pro
vocados son los menos, “este 
año, por ahora, no ha habido 
ninguno: casi todos son por des
cuidos de la gente. Esos, también 
llamados fortuitos, pueden ser 
producidos por latas, cigarrillos 
mal apagados y tormentas”.

También preocupan en mu
chas ocasiones las consecuen
cias de los fuegos, aunque este 
no es una cuestión que preocupe 
especialmente, ya que “tampoco 
es nuestro cometido. Sí que nos 
preocupa y es una prioridad las 
vidas humanas, pero los destro
zos materiales no es de nuestra 
competencia. De todas maneras 
las pérdidas son difíciles de cal
cular, varí an según la intensidad 
del fuego”.

El incremento de fuegos du
rante el verano, y la coincidencia 
de las vacaciones, hace que otaras 
organizaciones muestren su co
laboración. “La.,ciudad de Avila 
en este tiempo no se refuerza. 
Ahora contamos con tres bom
beros, un conductor y un vehícu
lo, mientras que en invierno con
tamos con un bombero más; los 
medios y material son escasos. 
Para otros lugares de la provin
cia, fuera de la Capital, intervie
nen algunas brigadas de ICONA,

Gimnasio con el que cuentan los bomberos en sus instalaciones, lumbres

sobre todo en la parte de la sierra 
de abajo”.

Por otra parte, el servicio de 
bomberos de la ciudad cubre nor
malmente también las necesida
des del resto de la provincia. 
“Este cuerpo atiende todos los 
fuegos que ocurren en todo Avi
la. Los de aquí son los únicos 
profesionales. En algunas partes 
hay parques de bomberos, pero 
no son profesionales, sino vo
luntarios”.
OTROS SERVICIOS

El Cuerpo de Bomberos, ade
más de las acostumbradas tareas 
de extinción de incendios se 
dedica a otro tipo de servicios, 
incluso algunos, de cierta índole 
doméstica, convirtiéndose así, 
en un recurso de primera mano. 
Para Alfredo Delgado “muchas 
solicitudes se producen a partir 
de las ocho de la tarde, cuando la 
mayoría de los comercios y tra
bajos ya han cerrado. Suele de
cirse que los bomberos hacemos 
todas las cosas que los servicios 
municipales no pueden hacer”.

Las áreas o servicios que cu
bren quedan divididos en cinco 
bloques, “en primer lugar, y, ló
gicamente, los incendios de la 
Capital: después los de la provin
cia: por otra parte, está la llama
da asistencia técnica, que se re-

wir—

fiere a puertas, diversos rescates 
ascensores, salvamento, ettW 
cuarto lugar las inundaciones,! 
por último, los cortes de aguí:

Este tipo de solicitudes W 
bién se mantiene parejo den 
año a otro, “En el año anterioiü 
cubrieron cuatrocientas treinta! 
siete llamadas entre todosln 
servicios, y en lo que va deesa 
año llevamos doscientas treirtt
V ^os”. ,

En algunas ocasiones sefli 
caso de que el servicio de be® 
beros es requerido en variosft® 
tes a la vez, “entonces, se sign® 
unos criterios de prioridad.» 
más importante, normahnentes® 
los incendios. Si se diera ele» 
de que hay dos a la vez, seven
cuál es el que más ries80 í 
peligro tiene. Lo más import* 
son las vidas humanas, y a®
de aquí se establece la pn®®^
de! servicio”. '

Normalmente el cuejí® ■
bomberos goza de una simp ¡ 
popular que es la que da p® . 
colaboración ciudadana q 
muchas ocasiones los pro 
nales agradecen; “la col 
ción y la solidaridad con® 
po se da a menudo en lo L 
blos, que, incluso, acu 
uno a otro a ayudar. En a 
se da menos”, afirma el r
sable de bomberos.

MCD 2022-L5



KLDIARIO DE AVILA/Página 3 AVILA Jueves, 18 de agosto de 1988

I^iff mordaza Fernando Alda

Un Avila para el futuro
En Avila toda polémica es 

5téril. Nos enzarzamos por 
;ualquier vulgaridad y nun- 
caHegamos a descender has— 
la el fondo de las cosas. Ni- 
iquiera en los órganos poli- 
icos, como el Ayuntamiento 
ola Diputación, se encuen
tran debates con cierta altu- 

REKAS

ta, todo lo más, un desgaste 
'verbal, alguna frase ingenio- 
sacón la que intentar ven
ter, dialécticamente, al con
trario, o con la que arropar 
algo más los argumentos que 
llevar a tomar una decisión, 
[jue, por lo demás, casi nun- 
ta resuelve nada.

Pero importa poco el de
late político, cuando las 
ideas y los proyectos debe- 
dan nacer de nosotros mis
mos, de la calle, de los ba
rrios, de las asociaciones. Y 
laverdad es que no estamos 
muy sobrados de materia 

Ips o de ideas no ya digo 
iriUantes, sino medianamen- 
: aceptables.
¿Alguna vez nos hemos 

¡reguntado como quere- 
aos que sea el Avila del 
aturo? ¿Se ha abierto algu- 

¡cates layez un debate profundo, 
tul! crio, largo, y práctico, aña- 

iría, por demás, en el que ine^i 
ígUÍ ijyan quedado reflejadas al-
!^ ¡unas ideas, casi visiones, de 
den'- -, que será Avila dentro de 
T BOS años?
iintaios®}” P^^’^ ^^^ puede ocu- 
, rímos es hipotecamos el fu-
iieim

; 1)01

leeSl ® mpuicvaiñus ci 
aeiña “æ’^osolo el nuestro, sino 

rifle nuestros hijos. Hay que 
edaíl en ellos, dejarles unas 

'was de infraestructura pa- 
^ue puedan acometer otras fiftffl - --------------------

sigua ®''^s, resolverles el pro- 
adb ®adel tráfico, la rehabi- 
iteW “^en de edificios, una vi-wv vuuiviu», una vi- 

^cultural y educativa com-ílcasi 
e veí 
isjo í 
irtanii 
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Sle incremento con respecto al 87

n total de 440 publicaciones
JÍ escritas en el depósito legal

’lo que va de año
0 número de libros asciende a 53

jUC ® 

abort' 
] curt' 

leo * 
ciiid*i

ÍÍl?¿Ennque Ramos.

' J ^°^^^ ^® 44® publica- 
registraron, hasta 
^y®r, desde el ini- 

B presente año, en el 
^?, catalogación de 

^® Cultura de 
< ® ^^^^^^^^ y León 

Jnn?^V®^®^ro, que lleva 
& ^®®^® ®! a^o 78, se 
blicap- ^^^'"^^ier tipo de 

1 (libros, re s- 
«carteles, etc.), 

‘"^presos desde 
nuestra

libros regis- 
mencionado de- 

Ml^^^te el referido 
RBlc£-\^®“^.® a.53; 176 

Wlquipr ..Prrblicaciones de 
®osde sn^^^lH® cuentan 
l|os' 1 ?? paginas; 11 fo- 

Æ^o-5^"^^ario y 1 pe- 
âWoes de primo 7 publica- 

Sido ^'^rsos tipos que 
niirtip^_ _ _ _ _ anuladas poste- 

pleta. Debemos dejarles cen
tros universitarios, hospi
tales más amplios y una 
carretera de circunvalación 
que pueda paliar, en buena 
medida, el incremento del 
tráfico en la ciudad.

Estas son las cuestiones 
que de verdad deben impor
tamos y no los cotilleos dia
rios que pululan por todas 
partes y la estrechez de mi
ras. No se puede escatimar 
ni un milímetro de esfuerzo 
en ese sentido. De nosotros 
depende.

Mucho me temo que se
guiremos con nuestras dis
cusiones bizantinas de siem
pre, nuestras envidias y rece
los, tan individualistas como 
los que más, sin avanzar si- 
quieran un poco, y, desgra
ciadamente, aplicando la po
lítica del parcheo y del zur
cido. En esa si que somos 
especialistas y de entorpecer 
la labor o las ideas que otros 
llevan a cabo, simplemente 
porque hacen algo y nos
otros no. Podrían ponemos 
un monumento a la destruc
ción, nos vendría al pelo.

Quiero soñar, y quizá es
tos rigores de agosto nos 
ablandasen un poco, aunque 
mucho me temo que nuestro 
carácter no tiene que ver con 
los fríos y la helada, sino 
con el miedo a atrevemos a 
cambiar o simplemente a ser 
nosotros mismos. Quiero so
ñar, y pensaré que cuando 
septiembre comience esos de
bates en los que debemos 
participar todos van a tener 
lugar. Espero que no tengan 
que hacerse buenas las pala
bras de Calderón de que la 
vida es sueño y los sueños, 
sueños son. 

riormente. Esto nos da unos 
datos totales referidos al 
presente año de 277 publica; 
clones catalogadas, de las 
440 registradas y 154 que 
todavía están sin catalogar, 

, aunque este último dato no 
es muy fiable si tenemos en 
cuenta que la catalogación 
de estos escritos se contabi
liza a la finalización de cada 
año.

Por otra parte, en el año 
87 se registraron un total de 
426 escritos; 230 carteles, 70 
libros, 53 folletos, 25 publi
caciones de menos de 50 pá
ginas; 1 calendario y una re
vista. 41 fueron los ejempla
res anulados, mientras que 
cinco publicaciones queda
ron sin catalogación al final 
del año.

Los datos aquí expuestos 
nos dan una idea del creci
miento de las publicaciones 
registradas en el presente 
año con respecto al pasado

Desapareció este edificio en Duque de Alba. lumbreras

Prosigue el derribo del antiguo cuartel 
de la Guardia Civil
Avila. Redacción.

Prosigue durante estos días 
el derribo del edificio del an
tiguo cuartel de la Guardia 
Civil en nuestra capital. Es el 
signo de los tiempos, y la fi

MOSA - AVILA
Le ofrece hasta el 20 de AGOSTO 

un magnífico regalo: estrenar 
su Peugeot con 

RADIO CASSETTE incorporado

PEUGEOT 205
Contigo al fin cleimuncia

MOSA
Ctra. Madrid, km. 111

Teléfono 220500
AVILA H

PEUGEOT TALBOT I

La Pastelería 
RECIEN 

HECHA
CONFITERIA

MARISOL
ESTRADA, 3 AVILA

Gracias 
por los 
favores 

recibidos
M.

Se vende piso, EN SALAMANCA
Avda Villamayor 54-C/V a C/ 
Nieto Bonal MUY SOLEADO. 4 
habitaciones y balconada a la 
Avenida Cocina con amplia ga
lería acristalada despensa cuar
to de baño espacioso, armarios 
empotrados y participación en 
vivienda portería FACILIDADES. 
Telf 21 32 42. Extensión 343 
Avila 

sonomía de la ciudad cambia 
completamente.

La calle Duque de Alba no 
es la única que ha sufrido esas 
transformaciones urbanas, 
pues otras muchas también 
han visto desaparecer sus vie

Protagonista del día en 
Venero Claro

Nació en Avila, hace 22 
años, su vocación es la de 
médico, por eso en la actua
lidad, cursa el tercer año en 
la carrera de Medicina, en la 
Universidad de Salamanca, 
como hobby, siempre tuvo 
el deporte, y como buen 
amante de él desde su infan
cia, comenzó a practicarlo, 
aún sin saber que algún día 
podría depararle agradables 
premios y recompensas, aun
que también algún disgusto, 
aunque él y nosotros desea
mos que estos sean los me
nos. En el mes de febrero de 
1987 participaba en el Tro
feo Rector que se celebraba 
en Salamanca, un Trofeo de 
Atletismo, y lo hacía en los 
100 metros lisos y en Salto 
de Longitud, debido a un 
buen salto, el equipo de Ca
ja de Salamanca, en el que 
actualmente milita, se fijó en 
él y lo llevó al campeonato 
de España de Atletismo, al 
aire libre, que se celebró en 
Barcelona y consiguió un 
salto de 7 metros y 75 cen
tímetros, conseguía procla
marse subcampeón de Es
paña de Salto de Longitud, 
título que revalidaría en el 
presente año de 1988 en los 
Campeonatos de España de 
Pista Cubierta, celebrados 
en Valencia. Ha sido tres ve
ces internacional. En el pre
sente año y en el mes de ju
nio, por una lesión, tuvo que 
abandonar la competición, 
según nos ha contado a tra-

OBRASOCIAL

CAJA D AHORROS D AVILA

jos edificios, que son sustitui
dos por otros nuevos.

Eso demuestra, de alguna 
forma, que una ciudad es algo 
vivo, que sufre la evolución de 
la historia y, como no, el paso 
del tiempo.

Angel Hernández Yáñez.
ARCHIVO

vés de nuestras preguntas, 
casi está recuperado, pero 
por no encontrarse en per
fectas condiciones, no pudo 
estar en la pasada semana en 
Vigo, en los campeonatos 
nacionales de atletismo, al 
aire libre.

Con las respuestas a nues
tras preguntas, no solamen
te los niños que cada tarde 
desde la Colonia Infantil de 
Venero Claro, realizamos ese 
Estudio Veraniego 1.503, a 
través de la Onda Media de 
Radiocadena Española en 
Avila, si no también todos 
los que nos sintonizan, ayer 
aprendimos a amar un poco 
más al deporte y sobre todo 
comprendimos que también 
podemos compatibilizarlo 
con nuestra profesión.

En la tarde de ayer, y en 
nuestro estudio veraniego, 
tuvimos la gran suerte de 
contar con ANGEL HER
NANDEZ YAÑEZ, atleta y 
médico por vocación.
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Farmacias
Hoy jueves, día 18: Don Teodo

ro Aparicio Gutiérrez. Avda, de 
José Antonio. 18. Tlf. 22 01 96.

Mañana viernes, día 19: Don 
Juan Paradinas Gómez, Pl. de 
Santa Teresa. 3. Tlf. 21 11 20.

Cartelera
CINE TOMAS LUIS DE VICTO

RIA: (Teléfono 22 00 20). A las 
8.30 y a las 11: "LA FAMILIA".

OFRECIDA POR

CHOCOLATES 
CAFES

P° Don Carmelo, 26
Telf.: 22 05 91

BINGOS:

Casino Abulense: Abierto 
todos los días de 6 de la tarde a 
3 de la madrugada Vísperas de 
festivo, de 6 a 3,30.

Radio
PROGRAMACION DE 

RADIO 
ANTENA 3

6,00: El primero de la mañana' 
(Antonio Herrero). 8,30: El pri
mero de la mañana, edición de 
Avila (Carlos de Miguel). 9,00: El 
primero de la mañana, resumen 
nacional. 9,30: Viva la gente di
vertida (José Antonio Plaza). 
10,00: Viva la gente en Antena 3 
de Avila (Jesús Sánchez). 11,00: 
Viva la gente que concursa (May
ra Gómez Kemp). 11,30: Viva la 
gente que concursa edición de 
Avila. 12,00: Viva la gente del 
cofazón (José María Amibilia). 
12,30: Viva la gente en Antena 3 
de Avila. 13,30: Viva la gente de 
la tertulia. 14,00: Informativo de 
Castilla y León (Angel Luis Gon
zález). 14,10: Antena de Avila, 
informativo local (Cárlos de Mi
guel). 14,30: Viva la gente del de
porte (Juan A. Hernández). 15,00: 
Viva la gente verdaderamente 
grande (José Ramón Pardo). 
15,30: Viva la gente con historia 
(José Ramón Pardo). i6,(X): Viva 
la gente de la copla (José Luis 
Pecker). 16,30: Viva la gente... a 
pesar de todo (Manuel Marlas
ca). 17,(X): Viva la gente con 
futuro (Ramón Rodríguez). 17,30: 
Viva la gente que lo arregla 
(Aileen Serrano). 18,(X): Viva la 
gente que pregunta (Cristina Pec
ker). 18,30: Viva la gente del cole 
(Miguel A. Nieto). 19,00: Viva la 
gente de los 33 de Antena 3 19,30: 
Viva la gente de la música (José 
Ramón Pardo). 20,(X): Antena de 
Castilla y León (Angel Luis Gon
zález). 20,10: Antena de Avila; 
los martes Antena del Campo. 
20,30: Gomaespuma. 21,30: La 
salud es lo que importa (Dr. Bar
tolomé Beltrán). 22,30: Hora ce
ro (José Luis Balbín). 24,00: Su- 
pergarcía (José María García). 
1,30: Polvo de estrellas (Carlos 
Pomares). 4,(X): Repetición de 
Gomaespuma.
NOTA: De 10,(X) a 21,00 horas se 
ofrecen informativos cada 30 mi
nutos coincidiendo con las horas 
y con las medias. De 22,00 a 5,00 
horas, informativos coincidiendo 
con las horas.

PROGRAMACION DE 
RADIO CADENA ESPAÑOLA

0. M.

06,00: Buenos días. 08.00: Es
paña a las ocho. 08.30: Informa

tivo regional. 08.45: Informativo 
local 09.00: Veranísimo. (Maga
zine). 13.30: Informativos regio
nal y local 14.00: Diario hablado 
RNE. 14.30: Micrófono deporti
vo. 15.00: El cubo mágico. 15.30: 
Estudio 1.503. (Desde Venero 
Claro). 16.30: Tardes de radio. 
18.00: Vivir para vivir. 19.00: 
Apueste por una. 20.00: La hora 
deportiva 21.00: Trópico utópi
co. 22.00: Informativo monográ
fico. 22.45: Fiesta 23.00: Lo que 
el tiempo se llevó. 00.00: Debate 
desde TV. 01.00: Noches de 
Alanda 03.00: La radio en la 
radio.

F. M.
06.00: Buenos días. 08,00: Es

paña a las ocho. 08,30: Informa
tivos regional y local. 09,00: La 
música aquí. 12,15: Informativo 
central. 12,30: La música aquí. 
13,50 Resumen informativo. 
14,00: La música aquí. 15,00: 
Radiocadena Pop 21,00: Top 70. 
22,00: Informativo monográfico. 
23,00: Lo que el tiempo se llevó. 
00,00: Debate desde TV. 01,00: 
Noches de Alanda 03,00: La ra
dio en la radio.

Museos
• Museo Provincial. Plaza de Nalvi- 
llos, 3. Teléf.: 211003. Abierto de 
martes a sábados, de 10 a 14 y de 17 a 
19. Domingos, de 10 a 14. Biblioteca, 
los mismos días a las mismas horas. 
Entrada al Museo; precio 200 pese
tas; gratuita, mostrando el D.N.I.

• Museo Oriental de Padres Do
minicos (Convento de Santo Tomás) 
Plaza de Granada, 1. Teléf.: 22 04 00. 
Figuras de marfil, cuadros, tapices, 
etc. de Extremo Oriente. Todos los 
días, de 10 a 13 y de 16 a 19. Entrada: 
50 pesetas.

• Museo de la Catedral: Labora
bles: Invierno, de 10 a 13,30 y de 15 a 
17,30. Verano de 10 a 13,30 y de 15 a 
19. Festivos; de 11 a 13,30 y de 15 a 
17,30. Entrada: 50 pesetas (lunes, 
gratis para españoles).

• Museo Teresiano (Monasterio de 
la Encarnación): Todos los días, de 
9,30 a 13 y de 16 a 18. Entrada: 35 
pesetas.

• Museo Teresiano. Monasterio de 
San José (Las Madres). Todos los 
días, de 10 a 13 y de 15,30 a 21. 
Entrada: 10 pesetas.

• Convento de Santa Teresa de 
Jesús (Padres Carmelitas). Entrada 
libre, todos los días, de 8 a 13 y de 
15,30 a 21.

Teléfonos
AVILA

Bomberos..................
Hospital Provincial....
H. Neuropsiquiátrico
Cruz Roja..................
Hospital Seg. Social 
Seg. Social (Urgencias) 
Ambulat, de la Seg. S. 
Clínica Sta. Teresa... 
Ambulancias S. Social 
Amb. Antonio Alvarez.
Policía........................
Policía Nacional ... .
Comisaría de Policía.
Guardia Civil............
Guardia C. de Tráfico 
Guardia C. P. Rural 
Policía Municipal ...
Telégrafos................
Iberdureo, S.A.
Averías.......... ............
RENFE......................
Tole-Ruta..................
Correos......................  
Estación Autobuses
Taxis, Pl. Sta. Teresa 
Taxis, Estación RENFE 
Taxis noctuno..........

211080 
221600 
228200 
224848 
226050 
212999 
227050 
221450 
221400 
211220

091 
220199 
M1M« 
224400 
221888 
221100 
211188 
222000

220272 
220188 

(91)4417222
211354 
224608
211959 
220149 
211188

Suscríbase a:

EL DIARIO DE AVILA

Según un comunicado del presidente de la misma

Rotas las negociaciones entre Insaluí 
y Junta de Personal de Salud

La Junta pide un sueldo mínimo para cada trabajador 
El INSALUD se niega a aceptar dichas condiciones

Avila Redacción.

Han quedado rotas las nego
ciaciones con el INSALUD en 
Avila que venía manteniendo 
la Junta de Personal del Area 
da Salud de Avila según una nota 
hemitida a nuestra Redacción 
por el presidente de la misma 
Eddy D’Orlenas Julián En la 
citada nota de prensa se señala 
textualmente;

“En las últimas semanas, la 
Junta de Personal del Area de 
Salud de Avila ha mantenido 
con el INSALUD (Dirección 
Provincial- Dirección Gerencia 
del Hospital- Dirección de Am
bulatorio y Atención Primaria) 
una ronda negociadora para 
fijar el reparto del Complemen
to de Productividad Variable 
para el año 1988.

Nuestra propuesta a la mesa 
negociadora se puede resumir 
de la siguiente manera:

1 .— La cantidad asignada 
por el Ministerio debería inte
grar una única bolsa para todo el 
colectivo dé trabajadores (re
chazando la propuesta de una 
bolsa para médicos exclusiva- 
mente y otra bolsa para los 
demás estamentos o grupos).

2 .—Asignar a cada trabaja
dor una cantidad mínima, sin

Convocados por el Gobierno Civil Tomó posesión ayer 
su cargo

Cursos de perfeccionamiento 
para funcionarios
Avila Redacción

En el Boletín Oficial de la 
Provincia número 122, de fe
cha 11 de agosto del presente 
año, se publica una resolución 
del Gobierno Civil de Avila por 
la que se anuncia la celebra
ción de cursos de perfecciona
miento de funcionarios en 
Avila

Estos cursos son los siguien
tes: Uno de perfeccionamiento 
administrativo para funciona
rios del grupo B, y tres cursos 
de perfeccionamiento admi
nistrativos para funcionarios 
de los grupos C y D, que consis
ten en un curso de Organiza-

EMPANADAS 
CANAPES

AGUJAS 
MEDIASNOCHES 
TARTALETAS 
CONFITERIA

MARISOL
ESTRADA, 3 AVILA

6 10 15 17 26

Que los nífios vivan... 
Que los niños se desarrollen 

física y síquicamente.
UNICEF

40 años en favor de la infancia. 

fijar ningún criterio previo, 
entendiendo que todos los tra
bajadores participaban sin ex
cepción en el“proceso produc
tivo” y, por consiguiente, te
nían derecho a recibir una 
“ gratificación”.

3 .—Que esta cantidad míni
ma debería ser directamente 
proporcional al sueldo base, 
fijando las siguientes canti
dades:

Grupo A, 110.000 pesetas 
trabajador; Grupo B, 93.500; 
Grupo G 66.000; Grupo D, 57.200; 
Grupo E, 51.700.

4 .— Que la fijación de la can
tidad máxima sólo debería ba
sarse en criterios exclusiva- 
mente asistenciales, docentes 
y de investigación.

Por su parte el INSALUD 
defendía la necesidad —sine 
qua non de incluir dentro del 
texto del “acuerdo” criterios 
como los siguientes;

1. “Por no superar un núme
ro de 10 retrasos anuales”.

2. “Por colaboración volun
taria para cobertura de Unida
des en situaciones especiales.

3. “Por aceptación de los 
cambios de turno por necesi
dades del trabajo”.

4. “Por aceptación volunta- 

ría de responsabilidades noiip 
herentes a su puesto de tnh 
jo”.

5. “Por aceptar la respoa 
bilidad de las Jefaturas íí 
Guardia”.

6. “Por no superar 5 ausea 
cias no reflejadas enlospemá 
sos legales establecidos".

La Junta de Personal Mj 
su compromiso de defenderte 
intereses de los trabajadores 
del Area de Salud de AdJ 
rechazó rotundamente dichos 
criterios por entender que sol 
utilización como base parad 
reparto del Complemento he 
Productividad respondía a l¡j 
necesidad que tenía el INSil 
LUD de primar el celo deunosl 
trabajadores cuya actitud » 
profesionalidad encubrían, eal 
algunos casos, la ineficaciadtl 
los directivos y mandos pañi 
planificar el trabajo asistencia!! 
Además, la Junta de Personál 
no quería verse in volucra :i| 
—de ninguna manera- en all 
guna transacción que podía 
ser asimilada a un presuntol 
mercado de mano de obra barí | 
ta. Entendemos que la fueraj 
productiva generada por tej 
trabajadores de la Salud noj 
puede ser comprada con unosl 
centavos”. |

ción y Procedimiento Admi
nistrativo, curso de Gestión de 
Personal y Curso de Gestión Fi
nanciera

Los funcionarios interesa
dos en tomar parte en alguno 
de estos cursos podrán formu
lar la correspondiente solici
tud y enviaría debidamente 
informada por el jefe del orga
nismo en el que preste servi
cios el aspirante, al Gobierno 
Civil antes del día,9 de sep
tiembre.

Al final de cada curso la 
Escuela de Formación Admi
nistrativa del INAP extenderá 
los correspondientes certifi
cados.

Rafael Marín 
Bañares, nuevo 
director provinci 
de Muface
Avila Redacción

En la mañana de ay«'^ 
posesión de su cargo 
director provincial de Mu» 
Avila, Rafael Marín Banales i

Rafael Marín sustituya 
cargo a Federico Santa ' 1 
Rafael Marín ha venido 
peñando, hasta ayer, el wj

• secretario de la Delega 1 
Hacienda en Avila, es lío® 1 
en Derecho y pertenece 1 
po de administradores o 1 
Estado. J

pBonoaWo

D AVILA

Núms. premiados en el sorteo del día 17 de ^^^ ^
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LA CAJA DE AHORROS DE ^ILA

LE OFRECE EL DOBLE:

DOBLE NOMINA
Domicilie su nómina en la

Caja de Ahorros de Avila y cada mes 
tendrá la oportunidad de obtener 
el doble de su nómina.
Los últimos agraciados han sido:

1.798: D. Jacinto Izquierdo Paradela
BECEDAS

6.196: D. Julián Náñez Hernández
Hermanos Bécquer, 2. AVILA

8.803: D.^ Concepción Vozmediano Sanz 
FONTIVEROS

8.852: D.^ Belén Rodríguez López
ELTIEMBLO

11

til DOBLE PENSION
lid 

1113 

«1

Íll ' 
121' 

sel 10.104:

«3.576:

'8.479:

p.903:

Domicilie su pensión en la 
Caja de Ahorros de Avila y cada mes 
tendrá la oportunidad de obtener 
el doble de su pensión.
Los últimos afortunados han sido:

D. Rosalía Rico Rivera
CANDELEDA

D. Emilio García Reillo
ARENAS DE SAN PEDRO

D. Isaac del Río Encinar
ALDEA DEL REY NIÑO

D. Felicísimo Jiménez Manzanas
 SANCHIDRIAN

SORTEO CELEBRADO ANTE NOTARIO EL DIA 17 AGOSTO 1988

CAJA P AHORROS D AVILA

Aquí y ahora más ventajas

MCD 2022-L5
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Avila. Enrique Ramos.

La central sindical “Unión 
General de Trabajadores 
(UGT), que cumplió 100 años 
de existencia la semana pasa
da, celebrará el próximo oc
tubre, los actos conmemora
tivos de este evento haciéndo
los coincidir con la inaugura
ción de su nueva sede social.

Las actividades que han pen
sado realizar, en la mencio
nada fecha comienzan por una 
semana de cine sindical, con 
diferentes proyecciones rela
tivas a actividades sindicales o 
reivindicaciones sociales, co
mo “Novechento” de Berto- 
luccij y otros filmes europeos. 
Asimismo, después de cada 
proyección, se establecerá un 
coloquio, entre todos los asis
tentes, para la discusión y va
loración de los mensajes fíl
micos.

Otro de los actos que se rea
lizarán en esta fecha serán una 
serie de mesas redondas con el 
tema del sindicalismo como 
punto de debate. A estas me
sas los dirigentes sindicales 
esperan acudan diferentes au
toridades y directivos provin
ciales.

Asimismo se celebrarán di
ferentes concursos de dibujo y 
redacción para jóvenes, en 
dos categorías, hasta 8^ de 
Básica, y hasta 3^ de BUP, 
con diferentes premios para 
cada una de ellas.

Los trabajos premiados se
rán expuestos en la Caja de 
Ahorros de Avila, en la sala 
de Exposiciones.

Por otra parte, se espera 
que, en las fechas previstas, 
venga a Avila una exposición 
de arte itinerante que recorre

En el próximo mes de octubre

UGT celebrará su centenario con 
diversas actividades
diferentes puntos de la geo
grafía española.

El último acto programado 
lo conforma un partido de 
fútbol que organizará la cen
tral sindical, sin que todavía 
se haya programado ni el rival 
ni el lugar.

La intención de la ejecutiva 
provincial de U.G.T. es que 
estos actos estén presididos 
por el dirigente sindical Nico
lás Redondo.

U.G.T. DE AVILA

La actividad sindical de 
Avila, según sus dirigentes, se 
puede decir que dió comienzo 
hace 11 años, en el 77.

Lo primero que hízo rele
vante a la central sindical en 
nuestra Provincia, según pa
labras de cargos ugetistas, fue 
montar la casa social en Vas.- 
co de Quiroga, desde donde 
han pasado 4 ejecutivas y tres 
gestoras.

En aquellos momentos la 
unidad de acción sindical de 
Avila la formaban: U.S.O., 
CC.OO. y U.G.T., siendo ma
yoritarias las dos últimas, con 
respecto a la primera, aunque, 
hasta el año 86, la Unión Ge
neral de Trabajadores no con
siguió situarse por delante de 
Comisiones Obreras.

Actualmente, U.G.T. de 
Avila cuenta con diez federa
ciones que se abarcan desde la 
Banca y Cajas de Ahorro, los

UGT prepara ya, en Avila, los actos de conmemoración de su centenario, que 
tuvo lugar la semana pasada. Archivo lumbreras

servicios públicos, FETE, 
U.P.A., Transporte, Metal, 
Construcción, Hostelería, 
Alimentación y Jubilados.

Aunque en mente de la eje
cutiva provincial está el crear 
cuatro federaciones más: Del 
Comercio, Textil, Química y 
Espectáculos y Oficios Varios.

La fundación de estas fede
raciones dependerán de los 
propios militantes ugetistas y 
de la concienciación del traba

jador en cada uno de los sec
tores reseñados.

Los dirigentes de la centrál 
sindical están orgullosos de 
haber constituido la primera 
fuerza en las primeras elec
ciones históricas, en nuestra 
Provincia.

En cuanto al servicio terri
torial de U.G.T., y según el 
encargado de este apartado, 
la central sindical siempre ha 
ido a la zaga, ha sido preca
rio, partiendo de un movi

miento arrastrado del pÿ 
que, a raiz del 34 congreso 1 
U.G.T., ha ido, paulatinas ' 
te, desapareciendo cualqo 
tipo de unión local y apæ T 
ciendo las uniones comi J 
les, como órganos de ániki ; 
territorial. Í

Por otra parte, el 42 q, l 
greso Provincial de Avili 
hasta el que la afiliación a 
baja, supuso un impulsos! 
militancia en la centrais 
cal, afín con otras facilidad! 
de pago de cuotas, etc,,(ji 
puso la central a disposició 
de sus militantes.

COMARCAS SINDICAL!

La central sindical U.GI 
cuenta en la Provincia de Av 
la, con siete comarcas dediíi 
sión sindical: una en LaWi 
raña, otra en el Valle dell« 
tar. Otra de Arenas deSa 
Pedro, en Cebreros, eii! 
Barco de Avila, en Arévalo 
en la Capital.

RESEÑAS SINDICALES

Los dirigentes ugetistase 
tán de acuerdo en afirmaríji 
la central sindical en Aw 
así como en todo el ániliit 
nacional, debe participaren 
engranaje social y adquirá 
mayor protagonismo posit 
en temas sindicales. Asíra 
mo afirman que el refuenoi 
la creación del departameol 
de la mujer y la juventud,« 
mo parte de la ejecutiva,!!! 
la completan los serviciossi 
ciales y la documentación,s 
pone un paso importanteeii 
establecimiento y prepondeffl 
cia sindical de la Unión Gen 
ral de Trabajadores en Avili

SE VENDE
PISO

en Salamanca
Avda Villamayor. 54* 
7.® C/V a C/ Nieto 
Bonal Muy soleado.

Cuatro habitadoies 
Balconada a Avenida 
Cocina con amplia ga
lería acristalada Des
pensa Cuarto de ba
ño espacioso. Arma
rios empotrados.

Participación en vi
vienda portería

Calefacción y agua ca
liente central

FACIUDADES

Teléfono 21 32 42, ex
tensión 343, de 8 a 15 
horas.

nosotros

'’14 días” '
vacaciones sociales de verano

Servicio URGENTE de
11 

iei

esteponaCdl&ld PC+TRANSP0RTE

34,90Qí^

PAQUETERIA 
Y MENSAJES

ENTREGA EN EL DIA

es
Ui

lai

0!

REDUCCION :NIN0S
NO UTILIZACION TRANSPORTE

viajes castilla,s.a
PI.. SANTA ANA. 2 ESTRADA. 19
TELEFONO 22 61 00 AVILA TELEFONO 2114 99

Avila - Valle del Tiétar
Valle del Tiétar - Avila

AVISOS:
EXCMO. AYUNTAMIENTO 

DE AVILA 
ANUNCIO 

Bus Universitario:
Avila-Salamanca-Avila

Este Ayuntamiento tiene previsto continuar, para el curso 
1988-89, con el servicio del Bus Universitario de Avila- 
Salamanca (mañana y tarde) con horario similar al curso 
anterior.

Por ello, se ruega a las personas que pudieran estar 
interesadas, presenten el cupón adjunto en el Ayuntamiento 
de Avila (Bienestar Social antes del 16 de septiembre.

Avila, 12 Agosto de 1988. 
EL ALCALDE ACCTAL. Pablo Delgado García 

CUPON
NOMBRE.................................... D.N.I....................................
APELUDOS.................................................................................
DIRECCION.............................. Teléfono......................

AVILA
Arenas 
Candeleda
Sotillo 
Piedralaves 
Casavieia 
Pedro Bernardo 
La Adrada 
Mombeltrán 
Cuevas del Valle
El Arenal 
Villare¡o del Valle

Próximamente 
AREVALO

en

3750«’ peí

iio

COi

Po 
lili

MCD 2022-L5



151 EL DIARIO DE AVILA/Página 7 VALLE DEL TIETAR Jueves, 18 de agosto de 1988
’Sí 
:so 
ilili
1 qB 
ipæ 
laïc 
liti

Coi

Lasconsideran un peligro para el sistema ecológico de la zona

Los Ayuntamientos de Arenas, Candeleda, 
Guisando, El Hornillo y El Arenal, contra las 

» minicentrales hidroeléctricas
¡“j Arenas de San Pedro. Félix Rosado.
Ill, —-------------------------------------------
^ Los Ayuntamientos de las localidades de Arenas de San 

»í Pedro, Guisando, El Hornillo y El Arenal, presentaron ante la 
Confederación Hidrográfica del Tajo las reclamaciones y ale
gaciones oportunas contra las minicentrales hidroeléctricas que 
sepretenden instalar en los ríos de sus términos municipales 

„ Pelayo, Cuevas, Arenal y Cantos, así como ya lo hizo el año 
pasado el de Candeleda rechazando las que quieren construirse 
ralas gargantas de Santa María, Chilla y Tejea.

Mi Estas alegaciones, que se 
1 Ti lían realizado bien a primeros 
Si ¿el presente mes de agosto, o 
“1 afinales del pasado julio, pe- 
Mi lotodas dentro de los plazos 

establecidos, según manifesta- 
tonlos alcaldes de cada uno 
delos citados ayuntamientos, 
precisamente han venido a 

•51 coincidir con las declaracio- 

nbil

aes realizadas por Fernando 
Maravall, secretario general 

^ delà Energía y Recursos Mi- 
ea 
nr

aerales, el pasado día 2 de 
igosto, quien dijo que al me
aos hasta el año 1996 no ba
cín falta nuevas centralesÍEl

ZOI 
ni

díctricas. Aunque no especi- 
icósobre las “minicentrales”, 
ioeson los proyectos de esta 

1*1' Ona del Tiétar, si el fin es 
15^ renar el adeudamiento de las 
M® ¡onipamas eléctricas puede su- 
n P®^’'se que esta energía de 

Í 2s minicentrales se incluye 
’Í® procedente de una cen- 
^eléctrica, sin más.
Seacomo fuere en Avila las 

¡ficciones de diversas compa
ris eléctricas para construir 
idas minicentrales ya están 
rrhas. El primer paso de los 
Wamientos ha sido con
istan con las reclamaciones, 
rando no con el rechazo.
Asi en Candeleda, la Com
ata Ibérica de Energías pre- 
taa construir dos instala- 
anes en la garganta de Santa 
na. En la garganta de Alar- 
■ otra empresa, quiere co- 

otras dos más.
1 ^e Candeleda Jo- 

Pérez Suárez, ma- 
ÍI^Dc momento lo

gramos paralizar este proyec
to, y tal vez se podrán llegar a 
hacer pero será con las condi
ciones que el Ayuntamiento 
marque, de forma que la sie
rra y el sistema ecológico no 
se degeneren”.

En esta localidad, por acuer
do del pleno, la defensa de es
ta postura le ha sido delegada 
a la Fundación José María 
Blanch, fundación ecologista, 
que funciona incluso a nivel 
internacional. “Nosotros ante 
los organismos competentes 
presentaremos, en último caso, 
un proyecto alternativo al pre
sentado”, dijo Pérez Suárez.

Otros proyectos están en 
los ríos Cuevas y El Arenal. 
El alcalde de Arenas de San 
Pedro, Francisco Muñoz Sanz, 
señaló que “por acuerdo del 
Pleno se ha presentado la re
clamación porque en un prin
cipio no tenemos un conoci
miento objetivo y exacto del 
proyecto. Somos profanos en 
la materia y necesitamos in
formación”. Aseguró que Fer
nando Jarque (delegado de la 
Junta en Avila), “habló de 
que en septiembre enviaría 
técnicos en la materia para 
explicamos lo que estas mini
centrales significan”.

También Francisco Muñoz 
dijo que “lo que sí creemos es 
que hay naás afectados de los 
que se han publicado en el Bo
letín Oficial de la Provincia”. 
Añadió que hay que cuidar la 
sierra y la naturaleza y “si se 
va a ubicar en esta zona lo 
que tienen que hacer los inte-

Garganta de Santa María (Candeleda) ARCHIVO

resados es mandamos a nos
otros el proyecto y no que 
tengamos que ajustamos a la 
frialdad de una noticia en el 
Boletín”.

Fidel Jiménez Familiar, al
calde accidental de El Horni
llo apuntaba, por su parte, 
que están en contra de la ins
talación de centrales eléctricas 
en esta zona, mientras que 
fuentes municipales del Ayun
tamiento de El Arenal señala
ban que, según se acordó en 
un Pleno, se presentaron ade
más de las correspondientes 
alegaciones “25 folios, por 
ambos lados, con firmas de 
gente del pueblo”. Afirmaron 
que “si se construyen estas 
centrales se van a llevar el 
agua del pueblo, con la consi
guiente sequía y perjuicio pa
ra las fincas”.

En Guisando la opinión es 
prácticamente idéntica. “Aquí 
no se quieren las centrales hay 
una gran preocupación y mie
do por parte de las comuni
dades de regantes sobre todo, 
la del río Pelayos y la del río 
Cuevas —afirmaron, añadien
do— que aquí se riega mucho

y hace falta el agua, si se po
nen las centrales se perjudica
ría enormemente a esta zona”.

Lo que sí parece obvio es 
que, por lo general, tanto en 
unos ríos como en otros, los 
caudales solicitados —entre 
1.500 y 3.000 litros por se
gundo— son absolutamente 
desproporcionados con el vo
lumen real del agua que arras
tran, según los cálculos ya 
publicados por este periódico 
el pasado 27 de julio: “El cau
dal anual de dos de estos ríos 
(Pelayos y Cuevas) sería de 
23,21 hectómetros cúbicos, son 
pues 23.210.000 metros cúbi
cos. Esta cantidad supone 
2.649 metros cúbicos a la hora 
y 735,8 metros cúbicos por 
segundo, por lo tanto la re
serva ecológica del 10 por 
ciento del caudal anual equi
vale a 73,6 litros por segundo.

Estos datos contrastan con 
las peticiones de los proyectos 
ya que algunas llegan a más 
de 2.000 litros por segundo, o 
sea.casi tres veces más de lo 
que resulta de calcular el cau
dal medio, esos 735 litros por 
segundo.

Bajo leyes y 
decretos
Arenas. F.R.

En torno al cómo y de qué 
manera se pueden instalar cen
trales para aprovechamientos 
hidroeléctricos, así como para 
la producción de energía por 
cualquiera de estos medios, 
hay toda una legislación apro
bada convenientemente por 
las Cortes a lo largo de los 
años ochenta.

Así, entre otras, está la Ley 
82/1980, de 30 de diciembre 
que trata sobre la conserva
ción de la energía. Este decre
to, que se hizo én uno de los 
momentos más duros de la 
crisis del petróleo, pretendía 
promocionar todo el sistema 
de ahorro de energía.

El Real Decretro 1917/81, 
de 10 de abril, fomenta asi
mismo la producción hidroe
léctrica. Aún estaba UCD en 
el Gobierno.

Ya con el PSOE se dicta el 
Real Decreto 916/1985 de 25 
de mayo, por el que se esta
blece un procedimiento abre
viado de tramitación de conce
siones para la instalación de 
aprovechamientos hidroeléctri-' 
eos de menos de 5.000 KVA. 
Las minicentrales no pueden 
exceder esta capacidad de pro
ducción.

Dos meses después llega la 
Ley de Aguas, la Ley 29/1985 
de 2 de agosto. Y en su artícu
lo 41 señala: “Podrán ser de
clarados de protección espe
cial cuencas y zonas acuíferas 
o masas de agua por sus ca
racterísticas naturales o inte
rés ecológico de acuerdo con 
la legislación de protección de 
la naturaleza”. Precisamente 
las cuencas de los ríos en las 
que se quieren instalar las mi
nicentrales bien podrían enca
jar y quedar al amparo de este 
artículo.

Otro artículo interesante de 
esta misma Ley es el 58, artí
culo que da las prioridades en 
la utilización del agua con 
arreglo al siguiente orden: 1, 
abastecimiento público; 2, re
gadíos; y 3, producción de 
energía eléctrica.

S^fidoSerrano.
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¿ M estableció una serie
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^^ inscribe dentro 
de energético que trata 

^^ obtención de 
lis 111101^'^^ medio de centra- 
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*® si especialmen- 
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Las minicentrales hidroeléctricas, en el 
fondo una grave amenaza
cado Común, por dicho or
ganismo, surge un negocio 
saneado que está atrayendo 
a numerosos inversores.

El problema que ahora se 
presenta es similar al que 
ofreció la naciente industria 
turística a partir de los se
senta. Nadie puede negar la 
importancia del turismo co
mo fuente de riqueza, pero 
ello provocó la destrucción 
del litoral de nuestro país y 
otros graves problemas eco
lógicos, sin contar los de or
den moral y social. Las “mi
nicentrales” tienen, en prin
cipio, una justificación, pero 
en el fondo subyace una 
grave amenaza para multi
tud de bellos paisajes de 
montaña. Desde las tomas 
de agua, hasta donde están 
instaladas las turbinas, este 
agua suele discurrir por grue

sas tuberías, enterradas o 
no. Y el caudal que queda 
para el curso de los arroyos 
es el 10% del caudal medio 
anual, según establecen las 
Comisarías de Aguas. Pién
sese cómo puede quedar un 
arroyo de montaña, que sue
le discurrir con cascadas y 
grandes charcos si su caudal 
se reduce a la décima parte, 
especialmente durante los me
ses de verano y principio de 
otoño.

No sólo se trata, pues, del 
temor de que la instalación 
de estas centrales se hagan 
sin el debido control, sino 
también de la posibilidad de 
que enmascaren otros obje
tivos de tipo especulativo 
inmobiliario. Tal fue el caso 
de la solicitada por la em
presa “Dehesa Arbillas S.A.”, 
de la que es promotor y 

propietario el profesor Gar
cía de Enterría. La presa que 
habría de recoger el caudal 
de varios arroyos está situa
da en terrenos de su propie
dad —unas 700 hectáreas—. 
En las informaciones de 
Prensa que aparecieron en 
su día sobre tal tema —Cam
bio 16, Ya, El. Cocodrilo, 
etc.— se habla de “apetitoso 
bocado para la especulación” 
y de “tesoro biológico en pe
ligro”. Aparte de que la ex
cesiva extensión del curso 
del río que iría por tubería, 
405 kilómetros,que afectaría 
gravemente a zonas de casca
das y pozas de gran belleza.

En general, estas “mini
centrales” no han sido admi
tidas en la zona. La protesta 
más enérgica parte de las 
comunidades de regantes y 
de algunos ayuntamientos, 

pero otros, ante el señuelo de 
una jugosa subvención, pue
den sentirse convencidos de 
las excelencias de los peque
ños saltos de agua y la pro
ducción hidroeléctrica. Pién
sese que cada uno de estos 
proyectos está presupuesta
do entre doscientos y tres
cientos millones de pesetas, 
y subvencionado quizás has
ta un 80% de dichos impor
tes. ¿Qué importarían, pues 
cinco o diez millones a fon
do perdido que ayudaran a 
echar un remiendo a la siem
pre apurada situación eco
nómica de los municipios?

Estamos ahora en el inicio 
de este tipo de explotación 
económica y es el momento 
justo de sentar unas bases 
que impidan atentados y des
trucciones que podrían tener 
carácter irreversible. Aso
ciaciones ecologistas, ayun
tamientos, industrias rela
cionadas con el turismo y 
grupos de residentes vera
niegos de las zonas afecta
das deben hacer oir sus vo
ces.
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ARE NAS DE SAN PEDRO

Director de la banda municipal de música

Manuel Caballero: 
“Intentaremos crear una coral y 
dar conciertos periódicamente”
Arenas de San Pedro. Nine.

Correteamos juntos cuando chiquillos. Nosotros continuábamos 
nuestras travesuras hasta la hora del Angelus, fijada por mi madre 
para recogemos. El, mucho antes, iba a casa, cogía el clarinete y 
entraba en la Academia de la Música para ponerse a las órdenes de su 
padre, Juan Caballero, que era el director de la misma.

FUNDADOR EN AVILA

Como un cierto remedo de 
Santa Teresa, Juan Caballero, 
fundó la Banda de Música de 
Avila, de la que fue director 
durante más de 14 años. Allí 
nació Manolo, que. recién aca
bada la guerra, llegó con sus 
padres a Arenas donde Caba
llero había sido contratado. En 
esos años, Manolo vivía para la 
música para la que tenía unas 
admirables condiciones. Tan 
es así que a los 18 años gana la 
oposición para músico militar 
y es destinado a Vitoria. Alcalá 
de Henares, Algeciras y Valla
dolid son distintas etapas en la 
vida de este músico que recien
temente elige pasar a la reserva 
y dedicarse a su gran afición.

VUELVE A SUS 
ORIGENES

—¿Cómo vuelves a conectar 
con Arenas?

—Mi cuñado Silviano, mu
chos años músico en Talavera, 
me da la noticia de la jubila-

ción de Jaime Moreno. Conec
to con Félix Florez, compañero 
de estudios en la Academia de 
música, quien me pone en con
tacto con el Ayuntamiento. Ha
blamos y aquí estoy.

—¿cómo has encontrado a 
estos grandes músicos arenen- 
ses?

—Extraordinariámente ani
mados y con la escuela incul
cada por Jaime, quien a su vez 
la había recibido de mi padre. 
Esto ha sido casi determinante 
en mi decisión de volver a 
Arenas y hacerme cargo de la 
dirección de la Banda.

No ha sido fácil para Manolo 
Caballero esta decisión. Ha te
nido que superar la “oposición” 
de su mujer y sus tres hijos, 
quienes valoran el enorme es
fuerzo, por los desplazamien
tos que ha de realizar su padre 
y marido. Pero Manolo tiene la 
ilusión de un muchacho ado
lescente y vence esta natural 
resistencia familiar. El sabe que 
en la música, como en otras 
muchas profesiones hay que 
estudiar todos los días. Me cuen-

PAJUELO

Banda de música de Arenas de San Pedro 

ta que un profesor suyo decía: ] 
“si dejo dos días de estudiar lo 
noto yo; si dejo cuatro lo notan 
los demás”. ’

—¿Cuáles son tus proyectos 
inmediatos?

—Ante todo mantener la ilu
sión con la que he sido recibi
do y tratar de transmitir mis 
vivencias y mis experiencias. 
Más adelante intentaremos crear 
una coral que sería un comple
mento ideal para la formación 
musical. Luego, pues dar con
ciertos periódicamente y traer, 
otras Bandas para que la ilu
sión se mantenga. Y si el pue
blo responde y quiere, incluso, 
tener en el buen tiempo un 
concurso de Bandas.

FAMILIAR
Manolo, es un hombre emi

nentemente familiar. A esta 
conversación informal ha asis
tido su mujer, María del Pilar 
Hernández, quien conoció a 
Manolo en su pueblo.

“Es cierto —dice él—, fui
mos a tocar una vez a El Tiem
blo, de donde es mi mujer, y allí 
surgió el flechazo. Nos casa
mos y tenemos esos tres hijos 
que antes te dije”.

Hemos hablado de sus maes
tros que, dice Manolo y corro
bora su esposa, fueron, funda
mentalmente, su padre, Ramón 
de San José y Máximo' que, 
probablemente, es el mejor cla
rinetista de España.

Hablamos de sus andanzasy

sus anécdota. Entre éstaseæ 
la protagonizada por Antonio 
Machín, actuando en una sail 
de fiestas de Valladolid, quelî 
confundió con un sobrino,lait 
bién músico, cuyo parecido!!', 
sico era sorprendente. Enw 
aquellas el haber actuado jai 
to a José Luis y sus muñe® 
Massiel, Lola Flores y unsinft 
de primerísimas figuras deltea
tro y la revista.

Ahora, Manolo, quieresepi 
vivipnrin pran D3sión: liviviendo su gran pasión:
música. Ha elegido Arenas, W 
que estamos de suerte. Han 
falta que, entre todos, aiiopf 
mos a este gran músico apa 
sionado por su profesión ¡U 
ga y venturosa estancia ei® 
estos músicos admiraba 
¡Bienvenido!.

1 CANDELEDA | ^^ domingo apenas había huecos para aparcar

Impresionante avalancha de público en 
el puente de la Virgen

Muy emotiva là Eucaristía cele
brada por nuestro pánoco y siem
pre vivo el amor por nuestra 
Virgen de Chilla en todos los 
presentes, candeledanos y foras
teros. que se unieron a esta pere
grinación.

1 MOMBELTRAIj

Candeleda. Jesús Monforte.
No es un tópico el asegurar que durante este largo fin de semana 

Candeleda ha estado “tomada” por el personal veraneante y “puente- 
ro”. La avalancha ha sido de las de tomo y lomo y con decir que todo ha _____________  
estado a tope casi te quedas corto. Indudablemente bienvenidas sean NATACION 
estas avalanchas que ponen de manifiesto en primer lugar que tenemos 
el gancho suficiente como para constatar que Candeleda, su entorno y 
sus gentes gustan al forastero a rabiar. Que con ello nos llegan una sene 
de molestias, hay que reconocerlo, porque la gente viene a los sitios 
donde sabe que hay movida, que se divierte y viene a eso, no sólo a 
disfrutar de nuestros indudables rincones de solaz del alma.

bien entrada la madrugada y sue
len ser del agrado de todos.

Y SE ABRIO LA VEDA...

25 millones p^f 
reconstruir la 
Cueva de 
la Soledad. II

CAMPEONATOS DE 
FUTBOL SALA Y

Y hay muchos que natural
mente quieren divertirse a sus 
anchas, como diría un castizo, 
nos avasallan con el desmadre 
festivo para el que no cuentan 
los naturales roces de conviven
cia. Y los hay que no respetan ni 
noches ni días, haciendo un in
cómodo Candeleda, pero que hay 
que sufrir en pro de su adveni
miento.

Las oleadas de estos días siem
pre dejan algo y como es lógico 
viene de todo. Pero en fin. lo 
bueno es que al personal le gusta 
esto y así lo hemos querido los 
candeledanos. que hemos crea
do este ambiente veraniego.

LOS CHICHOS 
ATRAJERON 
2.000 PERSONAS

Destacó en estos días la actua
ción, eñ el Campo de Fútbol, de 
"Los Chichos”, que lograron con
centrar a más de dos mil perso
nas en su actuación, poniendo la 
alegría andaluza en la noche 
candeledana.

Vinieron a verlos de todos los 
pueblos limítrofes y el ambiente 
estuvo toda la noche del domin
go de lo más distendido y diver
tido. No había lugar en la locali
dad para aparcar la riada de 
coches que llegó. Fue realmente 
espectacular el índice de perso
nal nocturno.

La Peña “Alegría Candeleda
na” también ha celebrado estos 
días actos festivos en su local 
social y el sábado áctuaron el 
grupo rociero “Los Romeros de la 
Sierra”, llenando a reventar su 
sede. Hay que destacar que los 
directivos de la Peña están inten
tando atraer a sus numerosos 
socios a estas veladas. Yo las 
denominaría Noches del Fla
menco, porque siempre suelen 
presentar alguna atracción de 
este tipo que tanto va con el 
espíritu candeledano.

Y van cumpliendo su objetivo 
ya que acompañan las atraccio
nes con baile y esto es siempre 
llamativo. Ni que decir tiene que 
las veladas se prolongan hasta

Además de estos actos de di
vertimento, destacaré la entrega 
de premios a los vencedores de 
los Campeonatos de Fútbol Sala 
y Natación que finalizaron el 
domingo y que han tenido un 
eco extraordinario entre la ju
ventud local y veraneante.

Han resultado ambas especia
lidades un éxito de participación 
y sobre todo un futbito de una 
calidad y competitividad digna 
de resaltar. La organización co- 
nió a cargo en estrecha colabo
ración de la Peña y el Ayunta
miento.

Así fue. La llamada media veda 
de caza se abrió el domingo. 
Nuevamente nuestro término 
municipal se pobló de cazadores 
que escopeta en ristre se echa
ron al campo dispuestos a acabar 
con todo lo que se les echara a la 
vista. Curiosamente casi todos 
vienen de fuera y según mis 
noticias e informes no respetan 
ni propiedades ni pájaro en vue
lo.

Arenas. Redacción.

La clásica cueva de 
ledad, de la locaUdadde J 
beltrán, será remodela 
reconstruida. Para estas 
la Junta de Castilla Y 
invertirá en las misni^ 
25 millones de 
tualmente la cueva ® 
un estado de abando

d

ai

CHILLA

En otro orden de cosas, resal
tar que el sábado se celebró la 
peregrinación que. con motivo 
del Año Mariano, se efectuó al 
Santuario de Chilla, con una muy 
alta concurrencia. Hubo peregri
nos que desde muy tempranas 
horas se pusieron en camino 
hasta el lugar poniendo en su 
sacrificio de andar a pie, toda la 
fe que mueve nuestra Patrona.

Más tarde y en autocares acu
dió mucha gente lo que hizo que 
tanto la ermita como sus alrede
dores se poblaran de personas 
dispuestas a ganar las indulgen
cias que este acto representaba.

Hay zonas del pueblo en que 
es peligroso estar durante el día 
debido al tiroteo incesante que 
reina por doquier. No hay dere
cho a esto. Los buenos cazado
res están indignados con estos 
abusos y todos en general re- 
prueban esta limitada media ve
da que no conduce más que a la 
exterminación lenta de la caza 
menor. ¿Por qué esta media veda 
que hace tanto daño a la caza en 
su época normal? ¿Es que hay 
intereses creados para esta si
tuación? He aquí un tema que 
debían estudiar con frialdad los 
que lo disponen.

No se puede tolerar que para 
difrute de unos pocos no se 
respeten ni cultivos ni personas. 
Al menos esto es lo que sucede 
en Candeleda y me da que en 
otro? muchos lugares. Tomen 
nota nuestros gobernantes y vean 
si esto es bueno. Yo creo que no y 
por eso lo digo. Y vigilen por 
favor, vigilen.

verse paralizado el el 
proyecto por la DelegJJproyecio pui la w.-o 
Cultura de Avila, pí0ig 
consistía en la cons 
de un local con dos P

En esta cueva uní 
se servirá limonada, c 
ha hecho siempre.ee . . 
misma se instalara 
co en el que se del»
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GIMIALCON

El alcalde, satisfecho con las 
obras realizadas
Gimialcón.
prancisco^utierrezBarcs^ 
Gimialcón, al borde Oeste 

^ nuestra Provincia y avan
zada de nuestra Moraña de 
cara a las tierras salmantinas 
de Peñaranda de Bracamonte, 
en cuya comarca natural se 
inserta aunque administrativa- 
inente pertenezca a la de Aré- 
valo-Madrigal, ha vivido sus 

¡fiestas patronales en honor 
delà Virgen del Carmen y se 
ha dedicado de lleno a la re
cogida de sus cereales, sobre 
todo cebada y trigo que son 
las producciones importantes 
de la villa.

Una villa que tiene un Ayun- 
Jlíiniento que ha cumplido su 
'primer año de mandato tras 
¡las pasadas elecciones. Los 
Ícinco miembros del Ayunta- 
Ímiento forman una Corpora- 
¡ción compaçta —de AP— que 
¡tiene como cabeza a un joven 
decidido y amable, que con

que tenemos los miembros de 
la Corporación. Eso siempre 
es positivo. Por otro lado el 
apoyo que yo noto y percibo 
del pueblo hacia su alcalde y 
Ayuntamiento y eso es impor
tante porque te da moral para 
seguir luchando y trabajando 
para ellos. Y finalmente rese
ñar el apoyo incondicional de 
la juventud y que ahora, hace 
unas fechas, han vuelto a de
mostrarlo con la celebración 
de las fiestas. Así unidos, jó
venes, pueblo y Ayuntamien
to es como realmente se puede 
marchar.

VILLANUEVA DE GOMEZ

Las próximas fíestas, con un apretado 
programa de actividades
Villanueva de Gómez.
R.G.S.

Muchas son las poblacio
nes que en estos días han ce
lebrado sus fiestas, princi
palmente los días 15 y 16 de 
agosto. Son fechas de mucha 
actividad festiva. Pero no 
sólo en esas fechas, sino que 
prácticamente durante todo 
el verano, cuando ya la reco
lección está efectuada, es el 
momento de esparcimiento 
y celebración.

En esta ocasión quiero 
hacer referencia a las fiestas 
de Villanueva de Gómez que 
se celebrarán durante los 
días 19 al 22 y en las que 
figuran varias novedades que 
a buen seguro serán atracti
vo suficiente tanto para los 
lugareños, como para quie
nes viviendo fuera de su pa
tria chica, llegan estos días a 
pasar sus vacaciones y a 
quienes son dados a frecuen
tar los diferentes pueblos 
que las celebran.

Tendríamos que destacar, 
aparte de los grupos musica
les que cada día amenizarán 
las verbenas, algunas nove
dades, como los gigantes y 
cabezudos, la actuación del 
grupo folklórico de Arenas 
de San Pedro “Pioneros”, ti
ro al plato (de mucha tradi
ción), diferentes modalida
des deportivas, un concurso 
de disfraces y los actos del 
día grande, el 21, con la 
Santa Misa y procesión en 
honor al Santísimo.

bus decisiones y forma de ser, 
Í ha sabido granjearse la simpa-

ew híay el aprecio de 
hft cinos, que le reelig

sus conve-

Iteí
,cinos, que le reeligieron obte
niendo un 80% de votos favo-

egüi
rabies, lo que da idea, en un 
pueblo, de la sensación de los

"i" vecinos hacia su alcalde, Do- 
J® mingo Sánchez García. Preci- 

samente le preguntamos sobre 
las realizaciones de esta pri
mera etapa de su mandato:

r o pe 
api 
iU 
en» -;Quizá una de las mayores 

realizaciones haya sido el fron
tón. Piensa que entre nos
otros es un deporte muy arrai- 

-- iodo tanto la pelota como 
altera el frontenis y era ne- 

" eesario.

'^•^««¿0î»525!f55Ç».J^'«®w>?a5®» fwTOiuñftá

«1
~~¿En otro orden de cosas? 

. "Hemos colocado una se
ns de medios de extinción de 
■ncendios muy necesarios en 

pueblo. También, y ya que 
JW^os de agua, hemos aco- 
®stido el arreglo'del abaste- 
»niento de aguas dentro de 

sured.
"¿Culturalmente?

logrado que el 
““obus venga a Gimialcón, 
''lo que la lectura y el prés-oK bn^ P . ^^ actura y el preí 

uó ®°^e libros está resuelto.
"¿Eso es todo?

tenemos una serie 
®^ pequeñas. ¡Ah! 

“I ® '''^aHa que vamos a 
"^ íl^®^®’^ '*“» gran obra y es 

ceso del ramal del pueblo 
Ina ’'^'^retera Nacional-501. 

Con en colaboración 
ser Públicas, que va a 
mina^^ ^^^” ?1?’'^ y va a eli- 
one Áí^®^ ^^’^^ ríe accidentes 

ahí se producen.

, Que mutan enoñn

iii<

leí

¡ó»

así

11«

al ^'^^ le quitan el sueño 
i^ "lentos? ^^^^’^^ ^^ estos mo-

Q^^ro, tanto como qui- 
tae u quizá no, per
lino „^^^°^ "" eficaz secre- 

estamos muy 
'^do b ?^ Í^enemos pen

sif ^el ^el arreglo
y esa obra de 

í'^nios ^^^ P'^esto que este año

’"’ 'arme el

jí<*

í’ asfaltL^?"^®^'^^ la obra de
j|j¿ ^^ d TíítyiqI /-1WA 1«carrpfJ ^^ '■amal que une la 

le la iM^^^® ¿Qué destacarías 
de tu pueblo?

Í^°sas n^° ^’^® destacar tres 
^"r Un1 ^ ^^” importantes. 
É ^ao la unión interna

di

En Agosto
La Clase No Tiene

Precio
Del 1 al 31 de Agosto, en su concesionario Lancia más cercano, des

cubra el precio de este Prisma Turbo-Diesel y llévese la mejor sorpresa 
del verano.

Lancia Prisma Turbo-Diesel. 1.929 c.c. - 80 c.v. - 170 Km/h. - 
0 a 100 Km/h. en 12,9 seg. -4,61.100 Km.

Servodirección - check panel - cierre centralizado - alzacristajes 
eléctricos - espejo exterior derecho (en todos los automóviles de serie).

Lo que los demás le ofrecen ya lo conoce (recibos rotos, financiación 
blanda, aplazamientos de pago, sobrevaloración d^'

VENGA A LANCIA, ENCONTRARA LO QUE ESTABA BUSCANDO 
Y ADMIRE SU AMPLITUD DE GAMA.

LANCIA PRISMA TURBO-DIESEL EL UNICO DE SU CLASE.
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PIEDRAHITA |

Actuaron los Coros y Danzas 
de Vélez-Málaga
Piedrahíta Corresponsal

EL BARCO DE AVILA

Se cortaron cinco orejas en la novillada 
de las fíestas

Piedrahíta está en fiestas.. 
Comenzaron las verbenas el 
día 13, y con gran animación 
por cierto, en un acto patroci
nado por la Caja de Ahorros de 
Avila bailaron los Coros y 
Danzas de Vélez-Málaga ha
ciendo arrancar a la gente por 
sevillanas. Hubo toros con ma
tadores de la Escuela de Sala
manca disfraces y bailes pú
blicos hasta altas horas de la 
madrugada concursos y un lar
go etcétera de diversiones.

Piedrahíta recibe con los 
brazos abiertos y la sonrisa 
puesta a quien la visita Siem
pre está dispuesta a la fiesta 
también a las actividades cul
turales. Las exposiciones, co
mo todos los años, son parte 
importante, y desde el día 12 
hasta el 22 en el Salón de Actos

del Ayuntamiento, podemos 
recreamos con el arte, la pío-’ 
tura del “maestro” DíazCasti 
11a. También conferencias a 
cargo de Carmelo Luis Lópea, 
gran conocedor de los archi
vos y de la historia de esta 
noble villa.

El día 24 darán comienzu 
como es costumbre, las Ferias 
Son ferias de ganado, que reú
nen a casi toda la comarca aunque 
han perdido mucho en eseas’ 
pecto y ganado en el de feste 
jos: pero aún así la gente acude 
y por parte del Ayuntamiento 
se dan premios al ganado más 
vistoso y más gordo. Por prime 
ra vez también se anuncia er 
posición y feria de caballos 
aunque recuerdo que esta feria 
en años pasados digamos que 
había animales de todas clases 
No faltarán los toros,

Una coral en la villa

Barco de Avila Resflo ____________________________ ___

Muy animadas y brillantes han resultado las fiestas celebradas en 
honor del ermitaño barcense San Pedro del Barco. Todos los años se 
le honra con el fervor que su figura merece. Plácemes para el 
Ayuntamiento, la Comisión de Fiestas, la Cofradía y cuantos admiran 
a este Santo, que dejó en pos una estela de cristiano ejemplar.

Durante varios días, perfecta
mente organizados los variados 
festejos por los organismos y en-, 
tidades citadas, los barcenses y 
la numerosa colonia veraniega 
que nos acompaña, hemos ren
dido tributo a este paisano admi
rable con actos religiosos y de 
on ; índole, como la visita del 
Grupo folklórico de Vélez Mála
ga, las recitaciones, las exhibi
ciones de cantantes, el descenso 
con cuerdas apropiadas desde lo 
alto de la torre del Homenaje del 
Castillo ai Patio de Armas, el pase 
cinematográfico de numerosas 
diapositivas de.Suiza y Gredos, 
los concursos, las Verbenas, los 
toros y otros atractivos, entre 
ellos las actuac iones de la Banda 
Municipal de Medina delCampo, 
como también las castizas inter
venciones de las Peñas Compar
sa Barcense y Los Loberas, con 
sus bandas musicales, estas tres 
Últimas el día 12. como igual
mente la corrida de novillos.

Este díá, fecha principal, pre
cedido de la novena de los ante
riores, misa solemne en la iglesia 
parroquial atestada de fieles, 
predicando el cura párroco, don 
Francisco Muñoz Rogero, quien 
habló de las virtudes y vida ejem
plar del Santo. Actuó en la misa 
el nutrido y bien ensayado Coro 
parroquial, y el casi insustituible 
organista local, profesor Andray.

Seguidamente la magna pro
cesión con el Santo, presidida 
por el Clero, con asistencia de las 
autoridades, y Banda de Música, 
portando la Sagrada Reliquia, ile- 
gano exprofeso, como en oca
siones precedentes, el entraña
ble sacerdote don Juan Manuel 
Aranda. La marcha de la comiti
va procesional fue dirigida por 
miembros directivos de la Cofra
día, con la experiencia que los 
caracteriza.

La imagen de San Pedro se 
depositó en su iglesia casa natal 
al concluir la procesión, donde 
una vez retornada, se adoró y 
besó su reliquia por centenares 
de fieles, cuya pequeña ornaci- 
na sostenía el citado don Juan 
Manuel.

. En múltiples ocasiones y lu
gares se entonó el Himno a San 
Pedro del Barco.

BUENA CORRIDA DE
NOVILLOS EL DIA 12

Con motivo de las fiestas en 
honor de San Pedro del Barco, se 
celebró la acostumbrada corrida 
de novillos sin picadores, lidián
dose seis* bonitos ejemplares de 
los señores Delgado y Azqueta, 
de Ciudad Rodrigo, que resulta
ron en general buenos, si bien el 
quinto se puso difícil a poco de 
comenzar la faena de muleta.

Serían pasaportados por los 
jóvenes diestros procedentes de 
las Escuelas Taurinas, Francis
co Javier “Gallegos”, José Ma
nuel Martín “Maravilla” y Jesús 
Romero “Romerito”.

Gran entrada. La Banda de 
Música de Medina del Campo, 
desfila por el ruedo. Después, 
interpreta el Himno al Barco, y el 
público, descubierto y puesto en 
pie, lo escucha y aplaude.

l .°—Gallego lo recibe con ve
rónicas y chicuelinas. Clava 3 
pares con maestría Brinda al pú 
blico y torea a placer, con pases 
de todas las marcas, pues el toro 
es excelente. Dos estocadas y 
dos orejas de premio.

2 .“—Se aprieta Maravilla en 
verónicas. Los subalternos, cum
plen. Brinda al respetable Mara
villa y realiza una faena extraor
dinaria, utilizando ambas ma
nos. Estocada y una oreja.

3 ."— Romerito lancea con arte. 
Pide los palitroques y clava tres 
buenos pares. También brinda al 
público y realiza con sabiduría 
excelentes pases. Cuatro inten
tos y dos descabellos. Gran ova- 
cióa

4 .°—Gallego lo recibe ciñén
dose con valor. Clava dos pares y 
pide el cambio: y brinda a la 
Comparsa Barcense. Faena bre
ve, y meritoria, con desplantes 
efectistas. Estocada algo defec
tuosa y media en su sitio, que 
mata. Ovación y vuelta al anillo.

5 .°— Maravilla torea por chi

cuelinas. Los subalternos cum
plen en banderillas. El matador 
brinda a la Peña “Los Loberas”. 
Se luce en pases variados con la 
muleta y efectúa algunos des
plantes de adorno. Se confía en 
uno de ellos, es cogido y voltea
do. Hay emoción en el público. 
Se levanta y encoraginado, insis
te en torear y lo consigue. El toro 
aprende, tira cornadas y se pone 
difícil. Después de varios inten
tos acierta con la espacia. Vuelta 
al ruedo.

6.°— Romerito se abre de capa 
e instrumenta cinco verónicas y 
dos medias ajustadísimas, que 
enlaza con otros lances artísti
cos. Con dos pares solicita el 
cambio. Pases con las dos ma
nos, adornos con acompaña
miento de valentía Estocada 
que remata con certero descabe
llo. Apoteosis del público que le 
concede el premio de las dos 
orejas y le pasea en hombros 
por el ruedo.

COMENTARIO

En general, buena novillada 
El señor Cortina de Valladolid, 
empresario de la corrida sub
vencionado por el Ayuntamiento 
para la misma y para las próxi
mas del 3 y 4 de septiembre, 
montó un grato espectáculo. Los 
seis novillos de Ciudad Rodrigo, 
cumplieron sin caerse, aunque el 
quinto, en la segunda parte de la 
faena de muleta cambió de bon
dad, creando dificultades con 
peligro. Los tres jóvenes espa
das, pusieron empeño en el éxi; 
to, consiguiéndolo. En ello se 
manifestó una dosis de arte, no 
exento de valentía Pueden llegar 
a ocupar un puesto importante. 
El público, satisfecho.

EL GRUPO VELEZ- MALAGA

Patrocinado por el Ayunta
miento y la Caja de Ahorros de 
Avila actuó brillantemente en la 
noche del día 13 en el Patio de 
Armas del Castillo de Valdecor- 
neja el Grupo Folklórico de Dan
zas de Vélez- Málaga compuesto 
por un destacado número de 
miembros.

El Patio, completamente inva
dido de público por presenciar el 
espectáculo, tributó grandes 
aplausos a los artistas que moti
varon este grandioso aconteci
miento.

Piedrahíta Rosario-Teresa
Blázquez. 

A últimos de marzo del pre
sente año y en nuestro periódi
co local “Piedrahíta”, un artí
culo firmado por una'antigua 
integrante de la Coral abulen
se, Tomás Luis de Victoria, nos 
invitaba a los piedrahítenses a 
la creación de una coral La 
idea fue bien recibida y hoy la 
Coral de Piedrahíta es ya una 
realidad.

Debutamos el día 14 de julio 
ante nuestros convecinos con 
una excelente acogida. El re
pertorio que utilizamos está 
basado fundamentalmente en 
el cancionero popular caste
llano- leonés y en música de los 
siglos XV y XVI. Nuestra direc
tora es la profesora de piano y 
solfeo, Isabel Ríos Dávila, 
quien cuenta con gran expe-

riencia en agrupaciones dees- 
te tipo.

Hemos de dar especialmente 
las gracias a las madres escla
vas del Sagrado Corazón quie 
nes gentilmente cedieron no 
mentáneamente su piano ya 
local donde ensayar. En este 
sentido, desde aquí queremos 
hacer un llamamiento ate 
entidades públicas y private 
para que apoyen decidió 
mente iniciativas de este tipo 
que benefician y ensalzan 11 
vida cultural que tan relegaíi 
se encuentra en los pueblos 
La cultura no debería setfl 
coto cerrádo y cencralW 
sino que se debe abrir locní 
posible a todos los sectores!' 
grupos. Por ello se han decree 
plataformas sólidas de apoyo 
no solo palabras de consejo 
aliento. La vida cultural no 
del aire sino se basaenreaiioJ 
des muy concretas» ^

| LA HORCAJADA | 

Campeonatos y bailes, 
principal atracción de las 
fiestas de Encinares
Encinares. Jesús Gómez 
Gutiérrez.

El mes de agosto es un 
mes propicio y adecuado para 
celebrar fiestas. Por ello en esta 
época del año se celebran fies
tas en muchos pueblos de 
nuestra provincia y de España 
entera

Todos los pueblos, por muy 
pequeñitos que sean, honran 
de la mejor manera a su patrón 
o patrona tal es el caso de En
cinares, anejo mayor de la villa 
de La Horcajada que ha cele
brado en dí as pasados sus fies
tas patronales en honor a El 
Salvador. Los vecinos del pue
blo se han vestido de alegría y 
colores, junto al aire especial 
de sus calles durante los dí as 6 
y 7 de agosto.

Los festejos comenzaban el 
día 6, sábado, con misa so
lemne a las 12 de la mañana, 
oficiada por el cura-párroco 
don Félix. También salieron en 
procesión con El Salvador para 
dar mayor énfasis a los actos. 
La tarde del sábado se presentó 
entretenida y hubo gustos para

todos. A las cinco co^®'^^ 
el campeonato de cincos 
11o y posteriormente 
Sobre las 7 otro j,5i 
esta vez de calva: s 16 
cuatro trofeos para tos 
ros ganadores. Po^^pÿ! 
gran verbena, ameniz 
orquesta Eclipse.

El domingo, 7 d® 5^ 
disputaron por la tarde ! ^^^^ 
les del cinco y cabalé » 
Después nuevo con .^ 
calva con otros cuan ^^^^ 
para los aficionados ^| 
nares. A partir de la æ, 
noche la fiesta cobtan ,j| 
especial hasta altas n ^| 
madrugada con el 
musical Galaxia.

Por último y, ta^ii 
tro del programa de i , 
día 8 a las 11 de ^^^-posi 
reunieron todos los ^ 
Encinares para j- ÿi 
veza y pinchos, 
última vuelta a la jjii 
cerraría, junto con 
por parejas, las fiestasp , 
les de este anejo de 
villa,
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LAS NAVAS DEL MARQUES

Detenidos dos jóvenes como presuntos 
autores de atentado contra ía autoridad

Abastecimiento de agua con cisternas a Fresnedilla

Sorteo de sementales 
pertenecientes a la Diputación

Avila. Redacción.__________
Por Fuerzas de la 123? 

Comandancia de la Guardia 
Civil, en las últimas horas han 
sido detenidas las siguientes 
personas;

A.R.G., de 18 años de edad, 
natural y vecino de Las Navas 
del Marqués, como presunto 
autor del delito de atentado 
contra agentes de la autori
dad. En su historial policial 

constan una detención por 
robo con fuerza en las cosas, y 
otra, por utilización ilegítima 
de vehículo a motor.

G.S.R., de 27 años de edad, 
natural de Las Navas del Mar
qués (Avila) y con domicilio 
en Madrid, como presunto 
autor del delito de atentado 
contra agentes de la autori
dad. Como antecedentes poli
ciales cuenta con 4 detencio
nes por utilización ilegítima 

de vehículo a motor, 8 por 
robo con fuerza en las cosas, 1 
por lesiones, 1 por injurias, 
insultos y amenazas, 1 por 
desacato, y 2 por búsqueda y 
captura.

F.J.S.B., de 18 años de 
edad, natural y vecino de Ho
yó de Pinares (Avila), como 
presunto autor de delito de in
tento de robo de un vehículo a 
motor. Carece de anteceden
tes policiales.

Avila. Redacción.________
Ëiita mañana va a tener 

lugar el sorteo de sementales 
pertenecientes a la Diputa
ción Provincial, entre los 
ganaderos de la Provincia 
que estén interesados en su 
adquisición.

Por otra parte, la Diputa
ción Provincial de Avila ha 
dispuesto que a partir de 
hoy se lleve agua con cister
nas a la localidad de Fres

nedilla, con problemas de 
abastecimiento en los meses 
de verano y que está en aler
ta roja.

El vicepresidente de la Di
putación y presidente en fun
ciones, Fernando González 
de Vega, acudirá hoy a Pa
patrigo, para asistir a sus 
fiestas, al igual que lo ha he
cho días pasados a las loca
lidades de Cebreros, El Fres
no y Piedralaves.

Está ingresado en el Primero de Octubre, de Madrid___________________

Herido grave Vicente Roldán en la 
novillada de Piedralaves
Avila. Redacción.

El novillerp Pedro Vicen
te Roldán resultó herido de 
gravedad en la novillada con 
picadores, celebrada el pa
sado día 16, en Piedralaves. 
Roldán Muñoz fue cogido 
por el cuarto toro de la tar
de, que le propinó un corte 
hasta la raíz del muslo, sa
liendo por un testículo, y he
rida en rama de la vena fe
moral, siendo pronosticado 
como grave.

El novillero, según infor
ma la Delegación de El Dia

rio de Avila en el Valle del 
Tiétar, fue atendido en la 
propia enfermería de la pla
za, donde se le practicó una 
operación de media hora, 
siendo trasladado después al 
hospital Primero de Octubre 
de Madrid, donde ha sido 
ingresado en la 5.^ planta. 
Pedro Vicente Roldán se 
mantenía ayer en estado es
tacionario y fuera de peligro.

En el primer novillo se 
cayó del caballo el picador 
Ernesto Rodríguez Sánchez, 
siendo cogido por el novillo, 

que le causó herida en la zo
na del ligamento lateral ex
terno izquierdo, de carácter 
menos grave.

Pedro Vicente Roldán ob
tuvo vuelta al ruedo en el 
único que mató; Ignacio Mar
tín, ovación en los dos de su 
lote y en el que mató en sus
titución de Roldán, y Mi
guel Rodríguez, dos orejas y 
rabo y ovación. La novilla
da fue presenciada por el go
bernador civil, delegado de- 
la Junta y presidente de la 
Diputación.

En los ayuntamientos y el Centro de Gestión de Avila

Expuestos los documentos para 
el cobro de la contribución
Avila. Redacción.

En todos los ayuntamientos 
de esta Provincia se hallan 
expuestos al público los do
cumentos cobratorios del pre
sente año, correspondiente a 
la Contribución Territorial 
Rústica y Pecuaria. Cuota Fi
ja y Contribución Territorial 
Urbana, según informa el Cen
tro de Gestión Catastral y 
Cooperación Tributaria.

Por lo que se refiere a 
Avila-Capital, la exposición 
tendrá lugar en este Centro de

Gestión Catastral y Coopera
ción Tributaria sito en esta 
capital, calle Duque de Alba 
número 6, Portal 2, Piso 1^, 
diez días más tarde de la pu
blicación oficial del anuncio.

El plazo de exposición al 
público de acuerdo con lo 
preceptuado, es de ocho días 
hábiles, pudiendo formularse 
durante el mismo las perti
nentes reclamaciones, siempre 
que se refieran exclusivamen
te a errores aritméticos o de 
copia.
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IVIUNEZ
El dia 20 se disputará el trofeo de mate__________

La “Peña Los Campechanos”, 
animadores culturales y festivos
* Rafa y José María Jiménez, campeones del 
campeonato de mus

^únez. Charo Galán.________________________________
. Múñez es una pequeña localidad pertenenciente al munici

pio de Muñana y situado a 3 kilómetros del mismo.* Es un 
pueblo típico castellano con un hábitat rural. Ubicado en un 
eel o paraje rodeado de una zona ecológica de encinas al N.O. 
yul Sur de una gran arboleda. En él conviven menos de 100 
''abitantes, la mayoría de avanzada edad, dado que los jóvenes 
^® ban visto abocados a la emigración.
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A pesar de ser un pueblo 
Rueño y sencillo tiene sus 
pías fiestas y su propia 
losincracia cultural. De esta 

en agosto de 1984 se 
*® Asociación Cultural 

dpcí^ ^°5 Campechanos”, que 
tid ®^^onces se ha conver- 

® en el motor cultural de 
„ « bonito rincón abulense.- 
ción^^^° ^^^^ ^^”®^ ^^ actua- 

anticipo a sus 
lehr^^ P^*^i'oiiales (que se ce- 

Q'^tubre) ha organi- 
presente mes dos 

tínic^^^ ^^^’^^^eimientos, muy 
^d folklore de estas

Se Jí^í® ^^ semana que acaba 
Mus T ^ ^^ ^ Campeonato de 
Parti • ^^^ ^^’^ s^^o éxitos: 

organización, 
>iocS? ’̂ etc... Concluyó la 
Un bnn\ ^^t)ado, día 13, con 

"t ^^to de clausura en
‘ï‘ premiosy

l'os inc y ?^ ®io un vino a to- 
A g„.^^'^tentes al mismo.

fon m ^ eampeonato acudie- 
versa. , ^^’'^.^’^tes de muy di- 
''incia -Realidades de la pro- 

> demás de Múñez, Mu

1 # 
itas'
che ■

1

ñana, Narros del Puerto, San 
Juan del Olmo, Blascomillán 
y otras, quedando el cuadro 
de honor como sigue:

Campeones: Rafa y José 
María Jiménez (de Múñez), 
obteniendo 2 equipos musi
cales.

Subcampeones: Andrés Fra
guas y Desiderio Jiménez (de 
Madrid), quienes se llevaron 
dos fabulosos corderos del 
Valle Amblés.

Terceros clasificados: Jai
me García y Tomás Blázquez 
(de Narros del Puerto), que 
fueron obsequiados con ex
quisitos tostones.

Por su parte, el fin de se
mana que se avecina y concre
tamente el sábado día 20, ten
drá lugar durante la tarde- 
noche el también I Campeona
to de Mate de la citada Peña. 
Se espera, cuando menos, re
petir éxitos.

Animo a la Asociación Cul
tural de Múñez a que conti
núe dando viveza al foillore 
típico de estos acogedores 
pueblos.

Andrés, Jaime, José María, Rafa, Desi y Antonio (en nombre de Tomás), ganadores del campeonato de mus. En la foto 
inferior, los ganadores en plena celebración j.c. jimenez
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Salud_________________

La osteporosis: 
una enfermedad invalidante 
de gran incidencia (I)
• Provoca una pérdida de la consistencia 

interna del hueso
• Es la patología más frecuente entre los 

ancianos

Variedad de mayonesas en verano

Barcelona. Sociedad Española 
de Investigación ósea.

La osteoporosis es una en
fermedad del esqueleto carac
terizada por una disminución 
de la masa ósea por unidad de 
volumen, lo que prc-’oca una 
pérdida de la consistencia in
terna' del hueso, aunque su 
apariencia externa permanece 
invariable. La osteoporosis es 
en estos tomentos la patolo
gía más frecuente entre los 
ancianos y la más extendida de 
las afecciones óseas. El sexo 
femenino es, por razones hor
monales, el más afectado por 
esta enfermedad, hasta el pun
to de que, según diversos estu
dios, una tercera parte de las 
mujeres de raza blanca desarro
llarán osteoporosis entre los 45 
y los 79 años de edad. Los años 
que suceden a la menopausia 
son los más críticos para la 
mujer.

La osteoporosis es una afec
tación progresiva e invalidante 
que en sus fases avanzadas da 
lugar a fracturas óseas provo
cadas a veces por los más ni
mios esfuerzos cotidianos. La 
más grave de estas fracturas es 
la de cadera. En España se 
producen cada año 33.000 frac
turas de cadera, aproximada
mente una cada 16 minutos, y 
miles de personas sufren frac
turas vertebrales y de otros 
huesos a causa de la osteopo
rosis.

La incidencia de la osteopo
rosis aumentará en las próxi
mas décadas como consecuen
cia del envejecimiento de la 
población y del aumento de la 
esperanza.de vida. En el futuro 
no sólo habrá más ancianos en 
proporción a la población to
tal, sino que vivirán más años, 
de ahí la importancia de atajar 
a tiempo las enfermedades pro
pias de esta etapa de la vida 
que, como la osteoporosis, tie
nen una incidencia cada vez 
mayor y comportan además una 
pérdida importante de la cali
dad de vida de quienes las pa
decen,
PÉRDIDA SILENCIOSA 
DE MASA OSEA

La osteoporosis es un pro

Corte transversal del hueso del fémur en el que se aprecia el desgaste 
interno de la masa osea.

blema médico especialmente 
grave porque la pérdida de ma
sa ósea se produce casi siem
pre sin provocar síntomas'. La 
mayoría de las veces, la apari
ción de las primeras manifes
taciones clínicas se produce 
cuando la osteoporosis se en
cuentra ya muy avanzada. Los 
síntomas, más frecuentes son el 
dolor, las fracturas y la pérdida 
significativa de estatura.

El dolor puede aparecer en 
una fase temprana, pero puede 
ser esporádico y confundirse 
con los dolores reumáticos, lo 
que dificulta el diagnóstico de 
la enfermedad. Las fracturas, 
en cambio, suelen producirse 
cuando el hueso se encuentra 
ya en un estado de suma fragi
lidad.

La fractura de vértebras su
pone una importante disminu
ción de la calidad de vida ya 
que, además del dolor, incapa
cita para realizar esfuerzos. Los 
pacientes que sufren fractura 
de vértebras pueden llegar a 
perder hasta 20 centímetros de 
talla, cuando la pérdida normal 
a causa del envejecimiento es 
de uno o como máximo dos 
centímetros. Pero además de 
una pérdida de estatura, la os
teoporosis provoca una defor
mación estética cuyos efectos 
psicológicos no deben menos
preciarse: la curvatura de la 
columna vertebral se hace es
pecialmente cóncava en la par
te superior del tronco; la cabe
za y el cuello quedan hundi
dos; los hombros se estrechan, 
en algunos casos hasta tres 
centímetros; la parte superior 
del abdomen se hace promi
nente y las extremidades apa
recen desproporcionadamente 
largas en relación al tronco.

La fractura de cadera es tam
bién muy frecuente, especial
mente la de cuello de fémur, y 
en este caso las consecuencias 
para el paciente son todavía 
más graves, puesto que requie
re una intervención quirúrgica, 
con los riesgos que ello com
porta en personas de edad avan
zada. Se calcula que sólo un 
35% de los ancianos operados 
de una fractura de cadera pue
de volver a llevar una vida 
normal.

MAYONESA CLASICA 
(6 personas)

1 .^ fórmula
2 yemas,
1/2 litro de aceite fino,
2 cucharadas soperas de vina

gre o zumo de limón.
Sal.
En una ensaladera de tamaño 

adecuado se ponen las 2 yemas 
con 1/2 cucharada sopera de 
vinagre o zumO de limón y un 
pellizquito de sal. Se revuelve un 
poco con unas varillas o un 
tenedor y, lentamente —sobre 
todo ai principio—, se va echan
do el aceite sin dejar de revolver. 
Una vez terminado el aceite, se 
añade el vinagre o el zumo y se 
rectifica de sal.

Conviene hacer la mayonesa 
en sitio bien fresco.

2 .^ fórmula: mayonesa hecha con 
batidora (4 personas).

1 huevo entero
el zumo de 1/2 limón
la punta de un cuchillo de 

mostaza (optativo).
1/4 de litro de aceite fino 

(puede ser algo más).
sal.
Se pone en la batidora el hue

vo entero (que no sea sacado de 
la nevera en el momento de 
hacer la mayonesa), el zumo de 
limón, la mostaza, la sal y un

Momentos para beber champagne
Madrid. Maite Vázquez del Río.

Cualquier momento es bue
no para beber champagne. Ya 
no queda reservado sólo para 
conmemorar las grandes oca
siones sino que cada vez se 
extiende más la costumbre de 
beber el líquido frío, dorado y 
burbujeante con las comidas o 
en el momento del aperitivo.

El champagne ha pasado a 
ocupar un lugar destacado co
mo acompañamiento ideal pa
ra las comidas y aperitivos en 
los últimos años. Según una 
encuesta realizada por el Insti
tuto Francés de Opinión Públi
ca, el 93 por ciento de los 
franceses lo considera como 
una bebida indispensale para 
las grandes ocasiones y el 34 
por ciento de los consumido
res de champagne lo toma du
rante el aperitivo y las comidas.

La higiene del calzado
DOCTOR OCTAVIO APAR’^*

Tenía muchísima razón Jones 
cuando dijo que los hombres, 
muy orgullosos de sus manos, 
les prestaban gran atención, ol
vidándose, en cambio de sus 
pies, que. ordinariamente llevan 
escondidos. Pero Jones no era 
exacto. A los pies no sólo se les 
olvida, sino que se les desprecia. 
Por eso es magnífico ejemplo de 
amor al prójimo, lavarles los pies 
a los pobres y una fina muestra 
de galantería, rendirse a los pies 
de una dama. Sin embargo nada 
impide que uno quede a la altura 
de una zapatilla, cuando no obra 
magnífica y generosamene. En 
fin, este concepto despreciativo 
del pie, ha originado una falta de 
interés y de entusiasmo por sus 
problemas.

Pero esto no puede tolerarse, 
porque el pie, al mantener ergui
do y en equilibrio a nuestro 
cuerpo nos ha transformado en 
seres superiores.

chorrito de aceite. Todos estos 
ingredientes no deben cubrir del 
todo las cuchillas. Se emulsiona 
con la espátula de la batidora o 
con el mango de una cuchara 
antes de hacer funcionar la bati
dora. Esta se tendrá en funcio
namiento durante 20 segundos. 
Se para y se echa el aceite de una 
vez; se vuelve a emulsionar un 
poco, como anteriormente. Se 
pone de nuevo la batidora en 
marcha unos 35 segundos, más o 
menos, y la mayonesa está dura y 
a punto.

Se prueba y reótifica de sal, 
mostaza o limón si hace falta.

SALSA MAYONESA 
VERDE (4 personas)

1 huevo entero
el zumo de 1/2 limón (más o 

menos)
- 1/4 litro de aceite (puede ser 
algo más)

1 puñadito de hojas de perejil.
2 cucharadas soperas de alca

parras picadas
2 pepinillos en vinagre picados 
unas gotas de color verde si 

hace falta.
sal.
Se procede a hacer la mayone

sa como está explicado en la 2.^ 
fórmula.

En el mortero se machaca el. 
perejil y, una vez bien machaca- 
-do, se le añade una cucharada

COMO 
ACOMPAÑAMIENTO

Si se desea servir champag
ne durante las comidas, con
viene conocer qué tipo combi
na con cada plato. Como aperi
tivo o con un entrante de ma
riscos o foie-gras, el champag
ne, siempre que sea brut, cons
tituye el acompañamiento ideal. 
Su bouquet no se resentirá por 
la compañía de otros vinos de 
sabores más acentuados.

El champagne tipo brut re
sulta adecuado para la mayoría 
de platos, principalmente, en
tremeses, sopas y cremas, car
nes o pescados blancos y aves. 
El rosado es una variedad es
pecialmente indicada para com
binar las carnes rojas y los 
quesos. El seco o semiseco 
acompaña muy bien con los 
postres.

Sin embargo, existe una se

El pie humano posee una serie 
de características que lo dife
rencian netamente del pie del 
resto de los animales. Se puede 
afirmar , sin exageraciones, que 
la cultura humana más avanzada 
está cimentada -sobre nuestros 
pies" Por eso debemos cuidamos. 
La higiene del pie plantea dos 
problemas fundamentales: la hi- 
perhidrosis o sudoración exce
siva, y el calzado.

Se han discutido mucho los 
perjuicios que pueden ocasionar 
a las mujeres los zapatos de 
tacón alto: pero pocas personas 
se han detenido a considerar el 
problema del calzado de los ni
ños. Por lo general, cuando los 
padres van a una zapatería a 
comprar unos zapatos para sus 
hijos, exigen calzado de suela 
gruesa,, movidos por el fin eco
nómico de que los niños no 
destrocen demasiados zapatos. 
Por ahorrarse unas cuantas pe- 

sopera de mayonesa, se revuelve 
bien y se agrega lo del morteroi 
la mayonesa ya hecha. Se renium 
ve bien para que quede verderol 
igual y después se incorporante 
alcaparras y los pepinillos pi» 
dos no muy finos. Si la mayonesa 
se quiere más verde, se le pondrá 
unas gotas de color de frasca 
especial, y que esté hecho abase 
de espinacas.

Se reserva en sitio frescohasu 
servir.

SALSA MAYONESA CON 
TOMATE Y COÑAC 
(4 personas)

1 huevo entero,
el zumo de 1/2 limón (maso 

menos)
1/4 litro de aceite fino (puede 

ser algo más),
sal
1 cucharada (de las decafé|de 

mostaza.
1 cucharada (de las decafé|de 

concentrado de tomate
1 cucharada sopera de coñac
Se procede a hacer la mayone 

sa como se indica en la recetadi 
mayonesa con batidora (? fói 
muía).

Una vez hecha, se le añad 
poco a poco el coñac, la mostazi 
y el concentrado de tomate, Si 
remueve bien y se reservaa 
sitio fresco.

rie de alimentos que no deben 
acompañarse con champagne 
como es el caso de las ensate 
das con mucho vinagre, todo 
tipo de salsas en que uno de 
sus ingredientes utilizadosha- 
ya sido el vino, y la cazay 
repostería de chocolate.

El champagne vuelve aestai 
de moda. Ya en los años treinta! 
y cuarenta la actriz Marlene,! 
Dietrich incluía una cláusula! 
en sus contratos que le asegu 1 
raba dis poner de champagne 4 
discreción durante el rodaje del 
sus pelí culas. Por su parte, Mæj 
rylin Monroe, en los años 60,1 
afirmaba sólo beber champa? I 
ne, “lo respiraba dentro délai 
copa, como si fuera oxígano.I 
Además de ser símbolo de ale-1 
gría, celebraciones y éxito, ^1 
bién comienza a ser utili^ l 
para acompañar los aperitio | 
y comidas. 

setas los padres 
saberlo, un grave error. L ■ 
no debe ser nunca, ni ña ■ 
gruesa, porque impide e J 
movimiento de los pies.
do será tanto más Wgi®^^ .go 
to más se deje libre el i O 
pie, en lugar de bloque > 
materiales duros. O 

Otros padres tambien^J 
rrar, compran zapatos g o 
que hace que los Pæ5 o 
niños compriman sus d O 
tra la punta al andar. E1»*1 
tratarse de un organise O 
tinuo crecimiento y de o 
por las presiones, tiene > 
muy delicados. Por eso . O 
tos no serán ni ded^^-^jO 
chos, ni muy ajusta dos.u O 
y la caña de su calzado O 
flexibles, y la punter* « 
para que no comprit* | 
mente los dedos. I

Dr. Octavio Apa^'’'’ |
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Tabaco y alcohol en la publicidad Cartas ai director

Uno de los temas verda
deramente polémicos en Pu
blicidad es cuanto se refiere 
al tabaco y al alcohol. El 
65% de la opinión pública 
-según encuestas fiables rea
lizadas— se decanta a favor 
de la prohibición de Publi
cidad de ambos productos. 
En TVE no se pueden anun
ciar bebidas alcohólicas que 
tengan más de 23 grados, ni 
se aceptan spots en los que 
el cigarrillo tenga una pre
sencia activa. La Ley Gene
ral de Publicidad, aprobada 
recientemente por el Con
greso de los Diputados, con
creta en su artículo 8^ n^ 5 
“Se prohibe la publicidad de 
tabacos y la de bebidas con 
graduación alcohólica supe
rior a 23 grados centesima
les, por medio de la tele
visión”.

Sin embargo, tabaco y al
cohol siguen apareciendo 
-bajo formas más o menos 
sofisticadas— en los anun
cios televisivos y, desde lue
go, no se ha abordado la 
cuestión en la prensa.

Lo que sí ha pasado ya a 
tornar cuerpo legal es la 
prohibición de fumar en lu
gares públicos y las multas 
anunciadas para los infrac
tores o para quienes vendan 
o proporcionen tabaco a los 
menores son de una cuantía 
tan elevada que han levan-

El cochambre
Iba el domingo de maña

na al cumplimiento de la mi
sa atravesando el parque de 
San Antonio —el mejor de 
la ciudad—, a la querencia 
espiritual de San Francisco 
y del rincón recoleto donde 
la apacibilidad y el frescor 
niatinal del estío tienen su 
asiento. Grata y gratificante 
llegaba; pero el recorrido 
por el parque fue para mi 
desolador. Ño se puede creer 
Qpe en una capital de la tra
dición y la alcurnia de Avila, 
doy mismo se nos dé un es
pectáculo tan deprimente y 
ídisero como este estupendo 
jardín, que desde hace ya 
estantes años viene lenta- 

^ente degradándose y, si 
ros no lo remedia, así, pan- 

atina y pausadamente llega- 
d a la depauperación.
.10 me atrevo, con el de- 

pn J®®P®^®, con la mayor 
onsideración y cariño cívi- 

^^ ^^^^ respon- 
le de parques y jardines 
nuestro excelentísimo 

yuntamiento para que re- 
tnn^^ ^^ parque de San An- 

.Que compruebe, por 
^^ ^^^^’ ^^ suciedad, la

A ®^ descuido en que 
„.^cuentra. Que se deleite 

, “Si quieres ser contundente, sé breve con tus palabras. 
-Os rayos solares, cuando más se condensan, más pe
netran”.

tado sonrisas de escepticis
mo.

Es preciso decir que, aun
que tabaco y alcohol apare
cen unidos en las polémicas, 
el énfasis de condena se diri
ge con mayor fuerza hacia el 
primero que hacia el segun
do. Quizá porque las decla
raciones de la peligrosidad 
del ,tabaco han sido también 
mayores, aunque el alcoho
lismo tenga una presencia 
viva en la sociedad del 
siglo XX.

La panorámica internacio
nal no está mucho más clara 
que la española. Canadá es 
el país más decidido en las 
prohibiciones. La legislación, 
que se remonta al mes de 
abril de 1987, abarca todos 
los campos: prensa, radio, 
TV, vallas, etc., a partir de 
enero de 1989. Por supuesto 
no se puede fumar en los lu
gares públicos cerrados y los 
productores de tabaco de
ben avisar a sus clientes del 
peligro que corren consu
miendo la mercancía. Las 
multas por infracciones pue
den llegar a los diez millones 
de pesetas o seis meses de 
cárcef

Argentina o el Reino Uni
do de Gran Bretaña tienen 
también sus prohibiciones, 
pero menos extendidas y me
nos severas.

Estados Unidos, en quien 
muchos se miran, sobre to- 

con los nenúfares del estan
que de la popular fuente de 
la Sierpe, que prodiga en 
todo tiempo agua suficiente 
que si se aprovechara basta
ría para el riego de todo el 
parque; que compruebe el 
despilfarro de agua que cir
cula anárquicamente, sin ton 
ni son; que observe la male
za, aquí y allá, que crece a su 
rústico albedrío por zonas 
donde la rosaleda sería la 
planta adecuada; la irregu
laridad de los paseos, que no 
se limpian y acondicionan 
desde hace lustros, a los que 
un adecentamiento y unos 
repetidos riegos les vendría 
de perlas. En fin, que preste 
la mayor atención al conjun
to de papeles, bolsas de plás
tico, botes metálicos y otros 
sinfín de lindezas y adornos 
que profusamente se extien
den y se enseñorean de los 
contornos del jardín.

Emplazo, con igual respe
to, consideración y cívico 
cariño a todos los concejales 
de nuestro municipio (sin 
omitir al Señor alcalde), pa
ra que, cuando en la primera 
sesión que celebre la Corpo
ración el señor concejal de 
Parques y Jardines exponga

CLEMENTE FERRER

do en el campo publicitario, 
anda entre las de cal y las de 
arena. Cada cuatro o cinco 
meses hace su aparición una 
campaña antitabáquica y la 
polémica cobra todo su 
fragor.

El Estado de Nueva York 
se apresuró a la prohibición, 
pero el Congreso no se da 
por enterado. Todos creen 
que no hay votos suficientes 
para plantear la prohibición 
a escala nacional, entre otras 
razones porque la publici
dad de tabaco mueve anual
mente el equivalente a 280.000 
millones de pesetas.

Sin embargo, la psicosis 
popular es muy amplia. Los 
empresarios no contratan em
pleados que fumen y existen 
campañas en el interior de 
las empresas para difundir 
la idea de que los ascensos 
están reservados a los no 
fumadores.

El Instituto de Tabaco de 
los Estados Unidos están 
naturalmente, en contra de 
las prohibiciones, alegando 
que significan una merma de 
los derechos individuales. Y 
el más expresivo es el Con
gresista Thomas Luken, quien 
argumenta a favor del taba
co con la primera enmienda 
de la Constitución en la ma
no. Y afirma: “Es absurdo 
que se prohiba la Publicidad 
de un producto cuya venta 
es perfectamente legal”.

RUBEN FUENTENEBRO

la imperiosa necesidad de 
atender urgentemente al cui
dado y reparación del par
que de San Antonio y pro
ponga las medidas pertinen
tes que conduzcan a ello, le 
apoyen, alienten, ayuden y 
consientan con sus votos que 
se asigne una cantidad del 
presupuesto de gastos para 
atención premiosa de este 
asunto —tan estrechamente 
relacionado con la calidad 
de vida de los ciudadanos— 
y la dotación de personal su
ficiente —y si fuera necesa
rio, estable— para salvar la 
magnífica arboleda de San 
Antonio, cuyo paseo central 
es envidia de pintores y ar
tistas, por la hilera de casta
ños de Indias, ejemplares 
magníficos que unen sus co
pas para refrigerio de los 
que descansan a sus som
bras, amargados hoy por el 
ambiente de cochambre que 
no creo cueste tanto ni sea 
tan difícil evitar,

(Solo la apatía, la indife
rencia y la desidia serán res
ponsables de esta situación, 
imperdonable en quienes, por 
obligación pública, no han 
de ser apáticos, ni indiferen
tes, ni desidiosos).

ROBERT SOUTHEY

Sobre la grafiosis
En EI Diario de Avila, pá

gina 9 del 14 de junio próxi
mo pasado, aparece escrito 
sobre el tratamiento de “la 
grafiosis” en Castilla y León, 
incluida también Avila. Dicha 
medida la recogía el Boletín 
Oficial de Castilla y León, fa
cilitando el producto para di
cho tratamiento. Naturalmen
te, se trata de olmo o negrillo.

En El Diario de Avila, 11 
de agosto de 1988, página 3, 
aparece escrito o comentario 
sobre el tratamiento de la gra
fiosis que se está llevando a 
cabo a la citada clase de árbo
les; comentado por F.A. y fo
tografía de Lumbreras.

Compruebo muchísimas ve
ces en El Diario de su direc
ción, el abandono, desidia y 
falta de celo por parte del 
Ayuntamiento y que este “Dia
rio” le hace saber, ya que la 
mayoría de las veces, es falta 
de voluntad y dejadez, no fal
ta de dineros (como diría San
ta Teresa).

Me permito mandarles este 
“guión” para si lo tienen a 
bien llegue a conocimiento del 
Ayuntamiento y puedan ser 
tratados los “olmos o negrillos” 
que seguidamente se citan:

“En la Bajada del Rastro 
(Arco de La Santa a Carrete
ra de Burgohondo), existían 
siete olmos, todos a la dere
cha, según se baja hacia la 
Carretera de Burgohondo. En 
los primeros meses de este 
año, el que ocupaba el segun
do lugar, un sábado muy de 
mañana fue talado. (Las nor
mas que cita él B.O. de Casti
lla y León, prohibe sean cor
tados esta clase de árboles es
tando bien). El cortado, estaba 
más o menos como los seis 
restantes que quedan. El Ayun
tamiento debe saber por qué 
fue cortado y qué razones tu
vo si está prohibido.

El Quiosco
La droga a debate

YA, 17-8-88

La plaga de la droga ha al
canzado, por desgracia, en 
España cotas difícilmente su
perables. Puede parecer un 
episodio de ciencia ficción el 
hecho de que un sindicato de
nuncie que en el edificio de los 
Juzgados de la madrileña pla
za de Castilla se vende droga 
por los pasillos, pero es un 
hecho real denunciado en este 
periódico el domingo pasado. 
Todo el mundo parece estar 
en contra de las consecuencias 
sociales que se derivan de la 
drogadicción. No todo el mun
do está, sin embargo, de acuer
do en las causas. Hay quienes 
consideran que la causa reside 
en la prohibición del tráfico 
de drogas. Si hubiera libertad 
de tráfico, arguyen, el consu
mo de drogas sería tan ino
cente como el consumo de ta
baco o el del alcohol, que, si 
es abusivo, también puede aca
rrear graves consecuencias.

Las leyes de la economía 
son distintas de las morales, 
porque la moralidad es un fin 
en sí misma y la economía un

Bien: Quedan 6, que pue
den verse, porque están her
mosos todos ellos y sin nin
gún síntoma de enfermedad. 
Hace ya, por lo menos 2 años, 
que no los han tratado.

Con un poco de suerte... 
¡Esperemos que este año los 
traten...!

Observación muy seria: En 
el lugar que ocupa en la vía 
pública el primero de los ol
mos al descender por la Baja
da del Rastro, han hecho jun
to a él, un gran hoyo y al ha
cerle, cortaron las raíces de 
este árbol y así sigue desde 
hace ya unos dos meses. Cier
to día una vecina les dijo a 
una pareja de Guardias Muni
cipales que era un gran peli
gro ese hoyo abierto como es
taba y su padres de casi 90 
años tiene que bajar por dicho 
lugar (que está desastroso, in
fernal, etc.) y es la entrada a la 
calle del Atrio San Isidro, 
que, peor es imposible exista 
ninguna. ¿Saben lo que la 
contestaron los señores Guar
dias Municipales...? Que el 
hoyo o agujero le tape el que 
le haya hecho... Así me lo dijo 
y lo creo, porque ya conozco 
otras cosas muy semejantes 
que pueden compararse con 
tal contestación. Ante ella 
huelgan más explicaciones.

Si por casualidad pasan por 
tal lugar o aledaños, compro
barán lo manifestado y mu
chas más cosas que están he
chas un desastre y donde se 
pone el viernes el mercadillo, 
llegan diariamente autocares 
que han de comprobar ese 
lamentable estado que hay en 
su contorno, salvo el jardinci
llo que han hecho hace muy 
poco, pegadito a la Residen
cia de Ancianos, que, en ver
dad, parece ser que es de otra 
clase de linaje porque no se le 
descuida nada.

F.M.M.

instrumento para conseguir un 
fin. El problema económico 
consiste en discutir qué pro
cedimiento es mejor para lo
grar el efecto que se desea, si 
la liberalización del tráfico de 
droga o su prohibición. Pero 
el atroz problema de la droga 
tiene una impresionante di
mensión moral: si se sabe que 
la liberalización del tráfico de 
drogas produce más males so
ciales que beneficios, es inmo
ral defendería. Por el contra
rio, nadie ha podido demos
trar hasta ahora que favorecer 
el tráfico de drogas haya pro
ducido algún beneficio.

Sabemos que se trata de 
una cuestión muy compleja, 
pero hay dos puntos que inte
resa dejar claros en estos mo
mentos. Uno, que si la libera
lización del tráfico de drogas 
no es total, es inútil que se li
beralice en un determinado 
país, e incluso puede ser muy 
perjudicial para los intereses 
del país en que se liberalice, 
pues en él se concentrará el 
tráfico internacional y se con
vertirá en el foco de expan
sión hacia los países en que 
esté prohibido. Eso fue lo que 
ocurrió en Holanda hace unos 
años.
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Ante la convocatoria de huelga

La ejecutiva de los controladores se 
plantea la dimisión
Madrid. Efe.

La ejecutiva de la Asociación 
Confederal Española la Contro
ladores Aéreos (ACECA) se plan
teará la dimisión en una próxima 
reunión si la mayor parte de sus 
afiliados secunda la huelga con
vocada por el colectivo catalán, 
desgajado de esta organización 
el pasado 7 de julio.

Un portavoz de esta confede
ración dijo ayer a Efe que “efec
tivamente hay que admitir que las 
bases van por un camino y la 
ejecutiva por otro, por lo que en 
una próxima reunión, quizás el 
lunes, si las decisiones de las 
asambleas nos sobrepasan adop
taremos las medidas pertinentes 
entre las que no se descarta la

Posibles pactos con 
otros partidos

El CDS establece 
la estrategia 
en veinte 
ayuntamientos 
leoneses
León. Efe.

El CDS de León se reurrió 
«ayer para estudiar la estrate
gia a seguir a partir de sep
tiembre en unos veinte ayun
tamientos de la provincia.

Alcaldes y concejales del 
CDS en la provincia de León 
se reunieron para tratar los 
posibles cambios de equipos 
de gobierno, mediante pactos 
con otras fuerzas políticas.

Sobre este asunto, la Comi
sión Ejecutiva del PSOE afir
mó que los posibles cambios 
anunciados por el presidente 
provincial del CDS, Luis Az
nar, “crean una sensación de 
zozobra y un clima de incerti
dumbre que no es bueno”.

José Luis Rodríguez Zapa
tero, Secretario Provincial del 
PSOE y Diputado Nacional 
señaló anoche que “el parti
do socialista no tiene por el 
momento la intención de lle
gar a pactos” y afirmó que 
“una fuerza política está ju
gando de farol a plantear 
acuerdos en municipios leo
neses”.

Costeado por el 
vecindario__________

Monumento al 
maestro rural 
en Pardave
Pardavé (León). Efe.

El vecindario de la locali
dad leonesa de Pardavé, pró
xima a Matallana de Torío, 
costeará un monumento de
dicado al maestro rural, en 
homenaje a los antiguos pro
fesores de escuela.

El monumento consistirá 
en un monolito sobre el que 
se colocará un busto en bron
ce de uno de los maestros 
más populares que ejerció la 
profesión en Pardave durante 
más de treinta años.

La iniciativa de erigir el 
monumento partió de un gru
po de universitarios, religio
sos y profesores, naturales de 
esta localidad leonesa. 

dimisión bien colectivamente o 
a nivel individual”.

La ejecutiva de ACECA está 
integrada por 11 miembros (pre
sidente, secretario, tesorero y los 
ocho presidentes de las organi
zaciones regionales) y es la en
cargada de negociar con el Mi
nisterio de Transportes el alcan
ce de los acuerdos firmados en 
septiembre del pasado año, res
pecto a retribuciones, incremen
tos de plantillas y reclasificación 
del personal.

El conseller de comercio y 
Turismo de la Generalitat, Lluis 
Alegre, se ofreció ayer como me
diador entre la Administración y 
los controladores aéreos de Bar

Llegan a Madrid los marineros 
expulsados de Rotterdam
Madrid. Efe.

Los 140 marineros españo
les del barco “Balder”, expul
sados anteanoche de Rotter
dam (Holanda), llegaron ayer al 
aeropuerto de Madrid, después 
de que fueran desalojados por! 
la policía holandesa “sin nin
gún tipo de violencia”, declaró 
a Efe el portavoz de los mari
neros.

“Las autoridades han proce
dido con la sentencia del juez, 
nosotros teníamos dos salidas, 
hacer frente a la evacuación o 
abandonar el barco sin hacer 
fuerza ni resistencia ninguna”, 
explicó el portavoz.

Añadió que “después de so
pesarlo y mantener conversa
ciones con la compañía y el 
comisario de la policía de Ro
tterdam decidimos, para evitar 
accidentes entre nuestros com
pañeros, salir por las buenas”.

Los tripulantes del "Balder” 
se encontraban en huelga, de

Ante los primeros datos sobre los presupuestos

CC.OO.: “Los presupuestos-89 
mantendrán la política antisocial’”
Madrid. Efe.

Los presupuestos generales 
del Estado para 1989 supondrán 
una “profundización de la orien
tación anti-social de la política 
económica del Gobierno, que im
posibilitará la concertación so
cial”, según estima CC.OO. en un 
comunicado, tras los primeros 
datos conocidos de los próximos 
presupuestos.

CC.OO. considera que de estos 
datos se desprenden unas líneas 
fundamentales que “merecen una 
valoración profundamente ne
gativa” por cuanto implican la

Por problemas estéticos__________________________

Paralizadas las obras del Parque 
Arqueológico de Astorga
Astorga (León). Efe.

Las obras del parque arqueoló
gico de Astorga, próximas al con
vento de los padres Redentoris
tas, quedaron paralizadas ayer 
por cuestiones estéticas, hasta el 
próximo mes de septiembre.

Las obras se han paralizado 
tras la conversación telefónica 

celona para encontrar una solu
ción al conflicto que mantiene 
este colectivo.

Alegre indicó, en rueda de 
prensa, que considera justas al
gunas de las reivindicaciones de 
los controladores y expresó su 
preocupación por las consecuen
cias económicas y de imagen 
turística que puede originar la 
huelga de controladores de Bar
celona y otros aeropuertos espa
ñoles prevista para los días 27 y 
30 de agosto y 3 de septiembre.

Indicó que dado que la huelga 
se extendió a la mayoría de los 
aeropuertos españoles ya no pue
de intervenir directamente en el 
conflicto e indicó que la mejor 
mediación que puede hacer es 
“apelar al diálogo”.

forma intermitente desde el pa
sado 29 de junio.

Explicaron que la acusación 
de motín “se produjo porque 
en un momento determinado 
el capitán se puso nervioso, 
luego la empresa se retractó de 
esta acusación y no pasó nada 
más, pero la compañía se cre
ció mucho con el desalojo del 
Hermod”.

El representante de los mari
neros expulsados declaró que 
la situación es que “hemos 
perdido los dos juicios que 
tuvimos en Holanda, juicios 
que no comprendemos como 
funcionan y que vemos como 
apañados”.

Los trabajadores comenta
ron que en el caso de sus 
compañeros del Hermod, “el 
juicio estaba previsto a las do
ce, y cuarto, aproximadamente, 
nos dicen que hay que salir 
fuera ya que a las doce se dicta 
sentencia 

continuación de la política de 
“ajuste duro".

Entiende este sindicato que el 
“Gobierno no se plantea como 
objetivo prioritario la corrección 
de las desigualdades personales 
y territoriales que su ejercicio de 
gobierno viene produciendo”, ni 
siquiera “en situación de excep
cionales recaudaciones repeti
das durante varios ejercicios.

CC.OO. advierte que en 1989 
podría producirse un gasto pú
blico no financiero inferior al de 
1982, si se confirma una reduc
ción de la actividad real (salario, 
consumo e inversión pública). ' 

mantenida por el alcalde de la 
ciudad, Adolfo Alonso, con el 
director general del Patrimonio 
de la Junta de Castilla y León, Pío 
García Escudero.

Para Carlos Brito, concejal del 
PSOE, el alcalde centrista Adolfo 
Alonso es el único responsable 
de que no se haya paralizado 
antes el proyecto.

Al son de Nueva York
Madrid. Lid

La subida registrada por el índice general de la Bolsa de Madrid 
en la sesión de ayer no encontró fundamento ni entre los propios 
inversores. El mal momento que atraviesa el mercado llegó aso 
punto culminante precisamente en la jornada precedente, conla 
publicación de un dato de déficit comercial norteamericano muy 
negativo. Ante la coyuntura de perder la cota del 2.000 en elíndice 
dow-jones, el mercado de acciones neoyorquino optó por consi
derar que todos los descuentos necesarios se habí an realizadoya, 
y ante la sorpresa general, la negativa cifra llevó consigo una 
subida de 17 puntos en el indicador de la nyse. Si las bolsas 
estadounidenses no se mostraron muy preocupadas por el dato, 
los patios nacionales no podí an llevar la contraria, y a pesar de la 
carencia absoluta de dinero, los corros del parquet madrileño se 
las compusieron para avanzar algunas posiciones.

INDICES: Azucarera...
Koipe............

1.135
420

1.150
400,

Madrid: 293,43 (-1-1,46). Tabacalera .. 995 1.005
Barcelona: 128,96 (-1-0,76). Uniasa. . . .. . 731 733
Bilbao: 381,33 (4-0,37)-.
Valencia: 267,46 (4-0,30). Construcción:

Cubiertas.. . . 710 705
Dragados. .. . 452.50 459

BOLSA DE MADRID Focsa............ — -

Acciones: Anter. AY®! Comercia
Finanzauto. 742 750

Electricidad:
Transportes y comunicaciones

Cantábrico. 216 217,50 Telefónica... 193,50 194,75
Hidrola........ 95 95,25 Iberpistas ... 114 114
Sevillana.... 104,50 107
Iberduero ... 133,75 136,50 Seguros:
Fenosa.......... 86,50 90 Mapfre.......... 1.540 1.540

Mineras, Metal Básicas: Fénix............ 2.480 2.500

Felguera ... . 486 490 Bancos:
Hornos........ 76 77 Castilla........ 6.200 6.199
N. Montaña 106 107 Bilbao.......... 1.090 1.090

Central.......... 1.085 1.085
Cementos: Banesto........ 1.039 1.039
Asland.......... 1.080 1.080 Hispano........ 815 815
Lemona........ — — Popular........ 1.790 1.780
Valen Cem — — Santander.. . 906 906
Uralita.......... 624 619, Exterior........ 441 445

Químicas: BNP.............. 580 580
Fomento ... . 406 410

Cepsa........... 500 505 Herrero........ _ —
Cros.............. 500 512 Bankinter ... 1.140 1.145
Río Tinto... . 417 425 Valencia .... 333 355
Petromed. .. . 815 825 Zaragozano. 861 661

Atlántico. . 338 338
Metal Mecamca: Vizcaya........ 1.090
M Ibérica _ _

Inmobiliarias:Citroen........ — —
Tudor............ 375 387 Encinar........ 850 860
Amper.......... 880 890 I. Metro........ —
Auxiliar........ — — Urbis............ 522 531
Fasa.............. — — Vallehermoso. 670 682,50
Santa Ana... — — Vacesa.......... 975 975

Industrias Manufactureras: Inversión Mobiliaria
Papelera ... . 328 330 Cartisa.......... — 1,085

Sarrió............ 425 435 Popularinsa —
Aguila.......... 390 401 Bansaliber.. . —

La carretera de acceso a 
Cantabria pasará por Burgos
Burgos. Efe.

La Dirección General de Ca
rreteras del Ministerio de Obras 
Públicas y Urbanismo (MOPU) / 
anunció ayer la licitación de 
obras de la nueva carretera de 
acceso a Cantabria a través de 
Burgos y de Reinosa.

El nuevo trazado partirá desde 
el kilómetro 258 de la actual 
N-623 (Burgos-Santander) hasta 
el kilómetro 37 de la carretera 
Burgos-622 (Burgos-Aguilar de 
Campoo), entre las localidades 
de Ubierna y Montorio.

Esta obra tiene un plazo de

ejecución de 24 meses y un ij 
concluida se podrá accede 
capital cántabra desde Bu 8 
bien a través del puerto e 
cudo o bien a través 
Pozazal.

El MOPU anunció tambi^^ 
licitación de la duplicacio 
calzada de la N-620 (B*^ 
Portugal), para el tramo cow 
dido desde la intersección 
esta carretera con la ^' L 
drid-Irún), desde el 
cido como el “Nudo del Lan .^ 
el kilómetro 18, en la loc 
de Estepar.
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Fuertes controles policiales

Continúa la búsqueda de los 
grapos huidos en Asturias

Huido desde el pasado viernes

Comunicada a la Interpol la petición de 
localización de Ruiz-Mateos

Oviedo. Efe.

El principado de Asturias si
gue siendo objeto de fuertes 
controles policiales, principal
mente la zona oriental con el fin 
de localizar a los dos integrantes del 
GRAPO, que anteayer hirieron 
gravemente a un policía nacio
nal en el cruce de El Berrón, 
informaron a Efe fuentes poli
ciales.

Exticio Blanco Merino, el poli
cía herido de gravedad en la 
madnigada del martes por inte
grantes de un comando del 
GRAPO “evoluciona de sus heri
das favorablemente y mantiene 
sus constantes normales, aun
que el pronóstico sigue siendo 
da muy grave”, informaron a Efe 
fuentes médicas de la Residen
cia Covadonga de Oviedo.

Según las mismas fuentes, 
Blanco Merino, de 36 años, natu
ral de Zamora, casado y padre de 
dos hijos de 9 y 11 años de edad, 
pasó la noche tranquilo y sin 
incidentes y le ha sido desconec
tada la ventilación artificial

El herido fue sometido ayer a 
dos intervenciones quirúrgicas 
como consecuencia del disparo 
a bocajarro que le entró por el 
hemitorax izquierdo y le salió 
por el costado derecho.

Afectó a veinte hectáreas

El incendio de Navarra fue
provocado
Pímplona Efe.

m^* ^’^S®’^^^° ^^® afectó a unas 
hectáreas de pinos y monte 

Mo en el término municipal de 
loe fue provocado según los 

Pnmeros indicios, informó el 
Gobierno de Navarra

LA SEÑORA

D.’ CARMEN FERNANDEZ GONZALEZ
QUE FALLECIO EN MADRID, AYER, DIA 17 DE AGOSTO DE 1988

Sus hijos, Antonio, María del Carmen y Félix; hijos políticos Angel 
Izquierdo, Angeles de la Rubia y Consuelo González; hermano 
Mariano, nietos, sobrinos, primos y demás familia,

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

El funeral de corpore insepulto, tendrá lugar, hoy, día 18, a las 
13,30, en la iglesia parroquial de Santiago Apóstol de Cebreros, 
siendo conducidos los restos mortales, seguidamente, al cemen
terio católico de esta localidad, donde recibirán cristiana sepultura.

Los hechos se produjeron 
cuando una dotación del 091 de 
Pola de Siero intentó identificar 
a los ocupantes de un vehículo 
en El Berrón, a 10 kilómetros de 
Oviedo, realizando una de las 
personas del coche un disparo a 
bocajarro sobré el agente, quieñ 
consiguió arrebatarle el arma

ROSARIO NARVAEZ TERNERO 
RECONOCE PERTENECER
AL GRAPO
Madrid. Efe

Rosario Narváez Ternero, de
tenida el pasado viernes en Gi
jón tras mantener un tiroteo con 
la policía, reconoció ayer ante el 
juez instructor de la Audiencia 
Nacional, Carlos Bueren, su per
tenencia a los GRAPO^ según el 
abogado que la asistió.

Rosario Narváez Ternero ad
mitió ante el titular del Juzgado 
Central de Instrucción número 1 
de la Audiencia Nacional su par
ticipación en los intentos de 
extorsión a dos notarios de La 
Coruñay Gijón, pero negó, según 
el abogado, su participación en 
el asesinato del industrial coru
ñés Claudio San Martín y en el 
asesiryato frustrado de otro em
presario coruñés, Miguel Pérez 
Curto.

El fuego, que hizo arder a unos 
14.000 pinos de unos 20 años, 
partió de tres puntos diferentes y 
en las tareas de extinción parti
ciparon equipos dependientes 
del ejecutivo foral que trabaja
ron desde la tarde de ayer hasta 
las 02,30 horas de la madrugada 
de ayer.

Madrid Efe

La policía española ha comu
nicado a Interpol la petición ju
dicial de que se localice a José 
María Ruiz-Mateos, “en paradero 
desconocido desde el pasado 
viernes”, informaron ayer a Efe 
fuentes policiales.

Sin embargo, Ruiz- Mateos hi
zo llegar ayer a Efe una foto, 
enviada por telefax, desde el san
tuario de la Virgen de Fátima, en 
Portugal, con un texto en el que 
dice que el empresario “pidió por 
sus hermanos del Opus Dei para 
que rectifiquen el grave error

Según el subdirector de comunicaciones

£1 aumento de la demanda

provocó el colapso telefónico
La Granda (Avilés). Efe

El subdirector general de Co
municaciones de la CTNE, Ro
berto Velázquez, dijo ayer en La 
Granda que “el colapso de la 
comunicación por teléfono que 
se produjo este verano es debido 
al espectacular aumento de la 
demanda que coincidió con el 
proceso de cambio tecnológico”.

Roberto Velâzquez participó 
en los Cursos de Verano de la 
Granda, en un seminario sobre 
“Teoría de la Comunicación", 
inaugurado ayer y que organiza 
la Escuela Asturiana de Estudios 
Hispánicos.

Según expresó Velâzquez, du
rante los últimos meses se ha 
triplicado la demanda de servi
cios lo cual requiere un soporte 
técnico que Telefónica ha faci
litado “sin embargo el uso del 
teléfono se ha quintuplicado y 
ese incremento es lo que ha 
producido el colapso”.

cometido en concomitancia con 
el Gobierno y reparen el inmen
so daño ocasionado”.

Las fuentes policiales señala
ron a Efe que la petición judicial 
referente al empresario es úni
camente de localización, y no de 
detención

La Averiguación de paradero 
fue ordenada anteayer por la 
Sala de Vacaciones de la Audien
cia Nacional, a petición de la 
Fiscalía, a consecuencia de las 
informaciones aparecidas los úl
timos días en diversos medios de 
comunicación en los que se da
ba cuenta de que Ruiz- Mateos

Con el objetivo de paliar la 
situación la Compañía Telefóni
ca ha invertido, tal y como 
manifestó Velázquez, cerca de 
mil millones de pesetas diarios 
durante el año 1988, “inversión 
que alcanzará los 500.000 millo
nes de pesetas en 1989”.

En opinión del subdirector de 
Comunicaciones, la instalación 
de nuevas tecnologí as permitirá 
que “la situación se normalice a 
partir de septiembre y se estabili
ce a principios del 89”.

Según los datos facilitados 
por Roberto Velâzquez, la de
manda de instalación de nuevos 
teléfonos alcanzará el próximo 
año a 1.200.000 aparatos, mien
tras se espera reducir el tiempo 
medio de intalación que ahora 
oscila entre 3 y 5 meses.

Durante el primer semestre la 
CTNE ha obtenido unos benefi
cios de 40.000 millones de pese
tas.

había huido de España el pasado 
viernes y que no pensaba regre
sar hasta que se cumplieran una 
serie de condiciones.

Estas condiciones eran que se 
fijara la fecha del juicio que 
tiene pendiente y se esclarecie
ran diversas denuncias y quere
llas.

El empresario se encuentra 
actualmente en libertad, bajo 
fianza de un millón de pesetas, y 
tiene prohibido salir de España a 
consecuencia del proceso que le 
sigue el Juzgado número tres de 
Delitos Monetarios de la Audien
cia Nacional

Los pequeños 
municipios 
carecen de 
depuración de 
aguas
Madrid. Efe._______________

El 51 por ciento de la po
blación de los municipios de 
menos de 20.000 habitantes 
carece de depuración de las 
aguas residuales, según un 
informe del Ministerio de Ad
ministraciones Públicas al 
que ha tenido acceso Efe.

Según el informe las loca
lidades con población infe
rior a los 20.000 habitantes 
representan el 96 por ciento 
de los municipios españoles y 
el 36,9 por ciento de la pobla
ción española.

Dicho informe reconoce 
las carencias existentes en el 
área de medio ambiente, don
de se incluye la depuración 
de las aguas residuales.

En este sentido, se destaca 
que un 39 por ciento de la 
población incluida en estos 
municipios no dispone del 
tratamiento adecuado de ba
suras y un 17 por ciento del 
servicio de recogidas de resi
duos sólidos.

La inversiones en infraes
tructura, aunque importantes 
en la última década, según el 
informe de Administraciones 
Públicas, arroja aún déficits 
en servicios esenciales.

UGT pide 
recursos para el 
análisis social
Madrid Efe

La Unión de Técnicos y 
Cuadros (UTC) de UGT pidió 
ayer que los programas co
munitarios para el fomento 
de la investigación y nuevas 
tecnologías dedique un 10 
por ciento de sus recursos 
financieros al análisis y evolu
ción de sus consecuencias 
sociales.

El máximo responsable de 
la UTC de UGT, Miguel Angel 
Zamarrón, presentó ayer en 
rueda de prensa el informe 
elaborado por este sindicato 
acerca del reto que para los 
cuadros implica la entrada 
en vigor del mercado único 
europeo en 1992.

De acuerdo con las conclu
siones de este informe, UGT 
señala que el cambio tecno
lógico es un fenómeno que 
no puede eludirse.
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ATLETISMO!

La prensa deportiva destaca la 
actuación de Santiago Moreno
Avila. J.J. E.

La victoria de Santiago Mo
reno en la prueba de triple sal
to en el Campeonato de Es
paña ha tenido un amplio eco 
en la prensa deportiva nacio
nal. Los diarios “Marca” y 
“As”, destacan en sus páginas 
la excelente actuación del at
leta abulense del Club Puente 
Romanillos.

MARCA: “MORENO 
DESPIERTA EL TRIPLE 
EN ESPAÑA”

Comenzando por el diario 
deportivo Marca, su enviado 
especial a Vigo, Pedro Mole
ro, con el antetítulo de “Se pro
clamó campeón de España en 
Vigo con una buena serie y un 
mejor salto de 16,46”, titula 
su crónica: “Moreno despier
ta el triple en España”.

Pedro Molero dice en su 
comentario: “Tras la retirada 
de Ramón Cid y la lesión del 
salmantino Ambrosio Gonzá
lez, el triple salto se convirtió 
en nuestro país en una de las. 
pruebas de peor nivel. Siem
pre se habla en este caso de 
los lanzamientos pero la ver
dad es que en triple salto hace 
ya varias temporadas que en 
ninguna competición interna
cional se consigue éxito algu
no”. “Por eso —continúa— 
hay que destacar aún más la 
actuación del abulense San
tiago Moreno que, como pu
blicamos ayer, logró el título 
en esta prueba merced a una 
serie en la que todos sus saltos 
fueron superiores a los 16 me-

Avila. J.J.E.

La alegría y la satisfacción 
es la característica principal 
dentro del atletismo abulense 
tras la victoria de Santiago 
Moreno en el Campeonato de 
España. Por ello hemos reco
pilado una serie de opiniones 
de gente relacionada con el at
letismo abulense sobre la vic
toria del triplista. Nos hubie
ra gustado recoger todas las 
opiniones pero a algunos nos 
ha sido totalmente imposible 
localizarlos.

Angel Hernández Yáñez, sal
tador de longitud del Club 
Caja Salamanca: “La actua
ción de Santiago Moreno me 
ha parecido muy buena. Ser 
campeón de España es algo 
muy bonito y la vez muy im
portante. Además, ha ganado 
con una gran autoridad y la 
marca que ha conseguido es 
muy buena”.

Juan Manuel Sánchez Pé
rez, director de la Escuela de 
Atletismo de Avila y gran co
nocedor de Santiago Moreno: 
“Me ha parecido una buena 
actuación, aunque ya se pre
veía, ya que la gente que hay 
ahora en el triple salto es muy 
inferior a Santiago tanto físi
ca como técnicamente. Yo des
tacaría la gran serie de saltos 
que hizo y, sobre todo, la gran 
recuperación que ha tenido”.

Francisco López López, pre
sidente de la Federación Abu
lense de Atletismo: “Es una 
gran alegría que Santiago 

tros. Concretamente empezó 
con 16,10 para seguir en 16,35, 
16,36, 16,46 y 16,38, haciendo 
nulo voluntariamente el últi
mo intento que también había 
superado aquella barrera. El 
viento favorable anuló sus tres 
primeros intentos, por lo que 
la marca de 16,46 tiene total 
validez”.

En otro párrafo afirma: “Es
te registro del saltador' abu
lense le sitúa en tercera posi
ción del ranking nacional per- 
mánente, únicamente supera
do por los dos antes citados, 
Ambrosio González y Ramón 
Cid, y por delante del legen
dario Luis Felipe Areta”.

Sin embargo, en el último 
párrafo dice: “El atleta abu
lense aún tiene bastantes defi
ciencias técnicas por lo que es 
de esperar que si las corrige 
pudiera aún mejorar bastante 
la marca que consiguió el pa
sado viernes”.

Por último este periódico 
publica una foto a dos co
lumnas del abulense en pleno 
salto, y bajo el título de “Nue
va figura del triple”, en el pie 
de foto añade: “Santiago Mo
reno se ha convertido en la 
nueva figura del triple salto en 
España. Se proclamó cam
peón y, lo que es mejor, por 
sus condiciones puede llegar 
mucho más lejos de esos 
16,46”.

“NACE UN TRIPLISTA

El otro diario deportivo, 
el As, destaca en sus titulares: 
“Moreno dio la sorpresa” y 
“Nace un triplista”, y en un 

Así opinan los atletas abulenses sobre el 
triunfo de Santiago Moreno

Santiago Moreno. LUMBRERAS

vuelva a ser campeón de Es
paña Otra vez. Yo me alegro 
mucho por él y por la gente 
que ha trabajado con él y le 
ha apoyado”.

Juan Ramón López López, 
secretario de la Federación 
Abulense de Atletismo: “Una 
actuación muy buena. Yo es
peraba que ganase, pero la 
marca que hizo me sorpren-' 
dió gratamente. Lo que hace 
falta es que estos triunfos 
sirvan para aJgo, ya que a lo 
de Santiago este año hay que 
añadir las actuaciones de Raúl 
Chapado, Roberto Garcinu
ño, Isabel Pinilla, Raúl Sam
pedro, Diego Lobo, José 

sumario añade: “El triplista 
llegó a 16,46 metros”.

Ya en el comentario, su en
viado especial, Angel Cruz, 
destaca: “Santiago Moreno 
dio la sorpresa en la segunda 
jornada del Campeonato de 
España al batir a Susana Cruz 
en triple”. Más adelante co
menta: “Santiago Moreno, un 
triplista abulense del Puente 
Romanillos, que se entrena 
con Juan Manuel Sánchez 
Pérez, el primer ganador del 
Maratón de Madrid, saltó va
rias veces por encima de los 
16 metros y, aunque ayudado 
por el viento, consiguió mar
cas meritorias dentro del nivel 
actual del atletismo español. 
Saltó 16,46, con viento legal, 
lo que supuso un nuevo re
cord de los campeonatos y 
una esperanza para una prue
ba tan deficitaria”.

Dentro ya de los periódicos 
locales, los dos periódicos de 
Vigo, sede de los Campeona
tos, destacan la actuación de 
nuestro atleta.

El “Faro de Vigo” señala: 
“Hay que destacar el título de 
campeón de triple salto del 
abulense Santiago Moreno 
con 16,46, record de los cam
peonatos y mejor marca na
cional del año, muy superior 
en sus intentos a todos sus ri
vales. El viento que sopló con 
fuerza y de forma antirregla
mentaria en la primera parte 
de la sesión, fue moderándose 
e hizo posible que la marca 
del nuevo campeón resultara 
oficialmente válida”.

El “Atlántico” apunta: “La 
jornada de ayer tuvo un pro- 

Francisco Hernández, etc. Con 
esto quiero decir que teniendo 
en cuenta la gran temporada 
que ha hecho el Club Puente 
Romanillos, sería muy impor
tante que algún patrocinador 
se animara a ayudamos”.

Isabel Pinilla Illera, atleta 
del Puente de Romanillos y 
campeona de Castilla y León 
de Cross: “Para estar dos 
años sin entrenar ha tenido 
una gran actuación. Espero 
que siga adelante, ya que por 
sus condiciones tiene grandes 
posibilidades de llegar muy le
jos”.

Miguel Angel López Car
bajosa, atleta del Puente Ro-

LUMBRERAS ■Santiago Moreno.

tagonista, Santiago Moreno, 
un abulense de 24 años, que 
arrebató el título nacional de 
triple a Alberto Solanas. Su 
salto de 16,46 metros, logrado 
en el cuarto intento, le valió la 
medalla de oro”.

manillos”: “Saltar 16,46 con 
el poco tiempo que lleva en
trenando y tras dos años inac
tivo no lo hace cualquiera. La 
actuación ha sido fenomenal. 
Si se lo toma en serio y mejo
ra la carrera saltará más de 17 
metros. Le veo un gran futu
ro”.

Ahora vamos a saber las 
opiniones de algunos de los 
atletas entrenados por él.

Comenzamos por Carlos Ber
naldo de Quirós, que tuvo la 
suerte de desplazarse a Vigo y 
poder presenciar las pruebas 
en directo. Esta era su opi
nión: “La prueba de triple sal
to fue la más entretenida, jun-

Jueves, 18 de agosto de 1988

Por último hay que apuntar 
que los diarios de informa
ción general como Ya, Diario ■ 
16, El País, ABC, se expresan11 
en parecidos términos, desta-■ i 
cando la actuación del atleta | i 
abulense.

to con la de altura. A Santil i 
vi con una gran supenonoj 
sobre los demás, a pesar 
que allí la gente no le conocía' 
Se ha recuperado mejor qa 
otras veces. Ahora sólo le 
ta que entrene la técnica
carrera. i

Roberto Garcinund, J 
campeón de España c®“., _ 
triple salto: “Yo sabía^ue* 
ganar porque le estaba 
muy fuerte, sobre todo^J^
prueba que hicimos aQUi - 
Avila. Además le veia J 
mucha moral y muchas g 
Esta victoria de Santiag 
da mucha moral paray F
der saltar más”. 

José Francisco H^ ^j 
Herrero, medalla de br 
en el campeonato de W 
Junior de Piste O**' 
1.500 metros: “Ha sid » 
prendente la forma en ^ |u 
lo ha conseguido, ya 
hecho cinco saltos P°^ -sp 
de los 16 metros, ^^^ ^.efd 
rie. Creo que esto va 
comienzo de algo gra L 
triple va a ser suyo, hn * 
triple salto se va a den 
“Triple Santi”. ¿¡efo:

Alicia Arribas 
“Muy bien para el po^ -jj 
po que lleva entrenan ’^ 
lo que todavía puede 
mucho más”. „ .Jaoef , María Teresa Bodrg,,i 
“Yo si que me lo 
que tenía mucha uuu ’ 
él. La marca es muy b ^

Así opina el atletis®» 
lense.
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Avila. Carlos J. Hernández.
Mañana viernes tendrá lu

gar, a las 9 de la noche, el 
Trofeo Ciudad de Avila, que 
enfrentará a los equipos Real 
Avila y Pontevedra, partido 
que según José Antonio Teje
dor, entrenador del equipo de 
nuestra capital, será bastante 
complicado de ganar debido 
ala categoría del equipo ga
llego.

El Pontevedra es uno de los 
mejores equipos de su divi
sión tanto por la plantilla de 
que dispone, como por la expe
riencia de sus hombres que es
te año han visto reforzada la 
plantilla con una serie de fi
chajes bastante importantes.

OPTIMISMO
Tejedor, sin embargo, es 

optimista en cuanto al rendi

1 FUTBOL [ ^^ ^^ra al Trofeo Ciudad de Avila______ _______

Tejedor: “El partido contra el Pontevedra 
será muy difícil”
miento de sus hombres que, 
según él mismo manifiesta, 
cada vez se encuentran en me
jor forma física y más conjun
tados según avanza la pre
temporada. La única duda 
que el entrenador tiene para, 
este partido es la del jugador 
Yeli, quien sufre una lesión en 
su dedo meñique, que todavía 
no le ha sido diagnosticado si 
se trata de una simple fisura o 
si por el contrario es una frac
tura, algo que le impediría ju
gar definitivamente el encuen
tro.

El resto de jugadores se en
cuentra en disposición de ju
gar y hasta que no finalice el 
entrenamiento de hoy no se 
sabrá quiénes compondrán el 
once titular porque mañana 
Tejedor dará descanso a sus 
hombres para que estos se en
cuentren en plena forma de 
cara al partido contra el 
Pontevedra.

PRETEMPORADA

Este torneo se enmarca den

tro de la pretemporada que el 
Avila está llevando a cabo pa
ra conseguir la mejor forma 
posible de cara a la tempora
da que viene. Es una pretem
porada que, según el entrena
dor, se va desarrollando sin 
ninguna complicación atenién
dose a los planes previstos.

Tejedor manifiesta, a este 
respecto, que los jugadores 
van cogiendo la forma preci
sa, que están muy ilusionados 
y que cada vez se encuentran 
más conjuntados.

PREMIOS TEMPORADA 
1987-88

En el intermedio del en
cuentro se hará entrega de los 
premios y trofeos conquista
dos por jugadores del Real 
Avila

Donados por Joyería-Relo
jería-Regalos “Angel”, se en
tregarán los de “Jugador des
tacado” a Patri y Argenta, 
que consiguieron la misma 
puntuación; el de “Máximo 
goleador” a Arturo, y el de 
“mejor conducta” a Eutiquio.

Premio a la “Combatividad”, 
de Confecciones “Jiménez Va
quero”, para Quiñi; a la “De
portividad”, donado por Caja 
de Ahorros de Avila, que 
conquistó el meta Javi, y el de 
“mayor tiempo de actuación”, 
patrocinado por Publicidad 
“Rey”, que recibirá Alvarez.

ATLETISMO l

Carlos García 
venció en el 
IX Premio Pedestre 
de Sotillo
•Miguel Martín y Rosa 
Hernández campeones 
juveniles

Sotillo de la Adrada.
Ernesto Villar.____________

El pasado domingo 14 de 
agosto tuvo lugar en Sotillo la 
Iradicional prueba atlética que 
lodos los años se disputa por 
Blas fechas, y que transcurrió 
rn esta ocasión por el casco 
urbano del pueblo. El vence- 
or en la categoría absoluta 

loo Carlos García Alvarez, 
R invirtió un tiempo de 26 
ounutos y 19 segundos en re- 
®>rrer los 8.125 metros del 
Acuito, cruzando la línea de 
®ota con tan sólo 11 segun- 
05 de ventaja sobre Enrique 
Ortina, que fue segundo. Es- 
? Í®® atletas, junto a Juan 
otellá y José Luis Cortina 

y 49 clasificados), fueron 
Agrandes dominadores de la 

roba, controlando en todo 
omento la carrera y demos- 
odo ser los más fuertes.

final, Carlos García Al- 
miÆ haber marchado la 

M del recorrido en solita- 
,> veia como su esfuerzo se 

recompensado cruzando 
^Rgar la línea de 

y ^®®ihiendo por ello un 
p0o y 25.000 pesetas.

parte, destacar la 
, ría de Luis Miguel Mar- 
»nio juvenil, así
iern' j actuación de Rosa 
4 K 9ue con tan sólo 

segunda en la ca- 
*®®®®ina absoluta. La 

®acion fue la siguiente:

^:19'^9o^^^ Alvarez, 
^30’ ^^dque Cortina, 
5 yuan Botella, 27:19;

Cortina, 27:51; 
osé 9°ntreras, 28:45; 6^, 

Ulloa, 28:49; 79, 
9 ?/^^ San Martín, 28:54; 

^enzo Bermejo, 29:04.

Vi^®®?®’® Alonso, 33:32; 
.Hernández, 36:31;

[a gloria Cano, 39:50; 4.% 
1:49 ^^^®^ de la Fuente,

Haga su Agosto. Jubile su viejo 
coche y gane 70.000 pesetas 

al comprar un Classic o un Polo.

Piense en un futuro mejor.
Aparque a un lodo la 

inseguridad de quedarse 
tiraoo a medio camino y los 
sobresaltos sistemáticos a 
su cartera.

Asegúrese la libertad de 
hacer planes con la familia

y un espacio más que 
suficiente para lo que pueda 
ir o venir.

Venga con su viejo coche. 
Esté como esté. Y consiga 
por lo menos un ahorro de 
70.000 pts. al subirse al 
Classic o al Polo:

Además, si su coche no es 
tan viejo, se lo valoraremos 
muy favorablemente.

Será como volver a 
empezar. Pero con un 
Volkswagen.

(^ VOLKSWAGEN

Esta campaña es válida hasta el 31 de Agosto. En su concesionario Volkswagen/Audi.
CLASSIC: C Y CL 1.3 L. (55 CV), CL DIESEL 1.3 L. (45 CV), BEL-AIR (55 CV). DESDE 1.146.706 PTAS. 

CON IVA Y TRANSPORTE INCLUIDOS.
POLO: BUNNY (45 CV), FOX 1.0 L. (45 CV), FOX 1.3 L. (55 CV), FOX DIESEL 1.3 L. (45 CV). DESDE 973.233 PTAS. 

CON IVA Y TRANSPORTE INCLUIDOS.
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FUTBOL

No se produjeron sorpresas

Confírmada la composición de
la junta directiva de la Federación

Avila. Carlos. J. Hernández.

La presencia del presidente de la AFE, Juan José 
Iriarte, y la ausencia de José Luis Núñez son las 
novedades más importantes en la nueva junta direc
tiva de la Federación Española de Fútbol que ayer 
dio a conocer Angel Maria Villar, recientemente 
elegido presidente de la misma.

Villar confirmó ayer la com
posición de su nueva junta 
directiva, en la que no ha habi
do sorpresas y en la que figuran 
representantes de todos los es
tamentos de fútbol español. La 
lista la integran; Angel Villar, 
presidente; Juan Padrón, vice
presidente primero y adjunto a 
la presidencia para asuntos 
económicos: Antonio Baró, vi
cepresidente segundo: Juan Es
pino, vicepresidente encargado 
del fútbol aficionado; Juan Luis 
Larrea, tesorero.

MENDOZA

Por otro lado, Angel Villar 
tiene la intención de mantener 
a Ramón Mendoza, como en
cargado de los temas de la 
selección nacional, tal como 
ocurrió en la pasada Eurocopa.

Villar tratará de evitar los 
conflictos y enfrentamientos 
que se produjeron entre Men
doza, los anteriores responsa
bles federativos, médicos y ma
sajistas.

Si Mendoza aceptara defini
tivamente el cargo, es posible 
que cuente con la colabora- 

ción de Pedro Aurtenetxe, pre
sidente del Bilbao.

JUGAR EN SABADO

Según una propuesta federa
tiva, que se presentará el pró
ximo viernes, los rivales de los 
clubes clasificados para jugar 
las tres competiciones europeas, 
estarán obligados a adelantar . 
los partidos de liga que dispu
ten contra ellos 24 horas, desde 
los cuartos de final hasta ahora 
la obligatoriedad comenzaba 
en semifinales.

Asimismo, en el proyecto de 
calendario para esta tempora
da se contempla que, en lo 
referente a los partidos de Co
pa del Rey, los que coincidan 
con los de competiciones eu
ropeas se juegan en jueves, es 
decir, 24 horas después de los 
enfrentamientos continentales.

TELEVISION

Con las medidas enumera
das la federación trata de evitar 
una política de diálogo con 
Televisión, con el objetivo de 
alcanzar un acuerdo posterior 
con los cinco clubes que parti

Ramón Mendoza. PAJUELO

cipan en competiciones euro
peas.

La federación desea llegar a 
un acuerdo con TV, para lo cual 
Villar se entrevistó ayer con 
responsables del ente público. 

para que con tiempo suficiente 
se conozca el, calendario de 
estos trofeos y aquellos que se 
vayan a televisar, para no per
judicar a otros que coincidan 
en fecha y horarios.

Mariano Díaz 
venció en la Milla 
de Las Navas

Avila. Redacción.

Mariano Díaz Pascual yy^ 
landa Vázquez Sánchez, se ®’ 
pusieron el pasado martes eniti' 
respectivas categorías, en la H' 
11a Urbana de Las Navas delMa- 
qués.

El local Mariano Díaz Pascuali 
se impuso a Jesús Alberto Fb-í 
nández Cecilia, que entró en 
segundo lugar, mientras quejo’ 
tercera posición se clasificióJo- 
sé Francisco Hernández Heneio,

En la categoría femenina la 
vencedora fue Yolanda Vázquez 
Sánchez, que con gran autoridad 
se impuso a la segunda clasifn 
cada, Alicia Arribas Mediero. Et 
tercera posición entró Eva Cruz 
Vilabrillez.

Destacar los importantes pie- 
mios en metálico que había en 
esta milla urbana. Al primer cla
sificado le correspondieron 
20.000 pesetas, al segundo 15.000 
y al tercero 10.000 ¡

FUT BOL

Doce jugadores 
muertos en 
accidente
Porto Alegre (Brasil). Lid/Dpa.

Doce jugadores del Espoite 
Club Cabral, de la segunda divi-, 
Sión del fútbol de Río Grandedo 
Sul, perdieron la vida al chocare! 
camión en que viajaban con otro 
en una carretera que conectalai 
ciudades sureñas de Carazinhoy 
Porto Alegre. El accidente, quel 
dejó heridas a otras tres perii, 
ñas, ocurrió en el regreso de los! 
jugadores a Porto Alegre, d« j 
pués de disputar un partido arnis-J 
toso.

FUTBOL SALAl Derrotóen la final al Porreros En Madrid

Aranxamar, brillante vencedor del 
IX Campeonato de Sotillo

España se prepara junto a 
Cuba para el mundial de Italia

Sotillo de la Adrada. Ernesto Villar.

El pasado lunes se puso fin, 
tras una jornada en la que se 
disputaron cinco finales, al IX 
Campeonato de Fútbol Sala de 
Sotillo. Vídeo Club J.J. en Alevi
nes, Los Rubios en Infantiles, 
Olímpicas en las féminas, Santa 
María Park en Juveniles y Arari- 
xamar en Absoluta han sido Íos 
campeones. Atrás han quedado 
trece jornadas de buen fútbol en 
las que se han disputado un total 
de 90 partidos, algunos de ellos 
de un gran nivel. Y como colo
fón, la gran final de Absolutos, 
con Aranxamar y Porreros como 
protagonistas.

A pesar de la calidad de ambos 
equipos, el partido estuvo exen
to de buen juego y emoción, 
pues Porreros jugó muy por de
bajo de su nivel, poniendo las 
cosas demasiado fáciles a su 
rival que no tuvo ningún pro
blema para endosarle un con
tundente Sal.

Los nuevos campeones son 
ante todo un conjunto, sin gran
des figuras pero con un gran 
equipo. Muy seguro en la porte
ría y resolutivo en ataque, Aran
xamar se ha proclamado justo 
vencedor. No obstante, muchos 
se lamentarán de no haber podi
do presenciar una final entre 
Aranxamar y Pichalán, pero estos 

fallaron en el último momento. 
Aún así, no se puede discutir la 
victoriade Aranxamar, máxime si 
tiene en cuenta que sus partidos 
se cuentan por victorias, además 
de haber conseguido 23 goles en 
los seis encuentros disputados 
por tan sólo cuatro en contra.

SANTA MARIA PARK, 
CAMPEON JUVENIL

La categoría juvenil ha visto 
este año cómo los finalistas de la 
pasada edición caían eliminados 
en semifinales. Los artífices de 
ello fueron Erillas y Santa María 
Park, protagonistas de una final 
que tampoco respondió a las 
expectativas creadas y que no 
gustó al numeroso público que 
una vez más se dio cita en el 
campo. A pesar de todo, la final 
estuvo muy igualada, ya que los 
dos equipos se mostraron muy 
conservadores sin arriesgarse en 
exceso. Al final, un solitario gol 
de Sarta María decantó el en
cuentro 3 su favor. Para ser el 
campeón, este equipo ha tenido 
antes que eliminar a Troncha- 
mozas Trébol en semifinales, 
consiguiéndolo de una forma 
clara y aplastante: 6-0.

La otra semifinal registró la 
apretada victoria de Erillas sobre 
Estrella Roja, 3-2, después de que 

estos dominasen gran parte del 
encuentro.

LOS ROSALES- 
EOS RUBIOS, LA FINAL 
QUE NO PUDO SER

Los Rubios ha sido el cam
peón. Los Rosales Brush, tan sólo 
tercero. Pero ambos han sido los 
mejores equipos infantiles del 
Campeonato. Uno de ellos tenía 
que quedar fuera de la final, pues 
los dos se veían las caras en 
semifinales. Un gol en el último 
minuto de Los Rubios, cuando el 
1-1 parecía definitivo, fue la úni
ca manera de vencer a Los Rosa
les, que un día después se toma
ba la revancha derrotando en la 
final de consolación a Santa Ma
ría Park por 7-0. Los Rubios 
venció en la final a Bar Cañada 
por el resultado de 3-0, procla
mándose así mejor equipo infan
til del Torneo.

Completan el cuadro de ven
cedores Vídeo Cub J.J., en Alevi
nes, y Olímpicas, campeón fe
menino, que derrotaron en la 
final por idéntico resultado (1-0) 
a Hnos. González “Los Grillos” y 
Santa María Park respectivamente.

Por último, resaltar el buen 
hacer tanto de la organización 
como de los árbitros, que han 
posibilitado la buena marcha del 
torneo.

Barcelona. Efe.

La selección española de 
béisbol, que participará por pri
mera vez en un Campeonato 
del Mundo a partir del próximo 
23 de agosto en Italia, culmina
rá su preparación para este 
evento en Madrid, entrenándo
se junto con la selección de 
Cuba.

Según comunicó ayer a Efe 
la Federación Española de Béis
bol y Sofbol el equipo español, 
que dirige el entrenador italia
no Giuseppe Guilizzoni, jugará 
un partido amistoso con Cuba 
a puerta cerrada en el Polide
portivo madrileño de La Elipa. 
El viernes jugarán otro partido 
y el jueves entrenarán juntas 
las dos selecciones.

España saldrá el domingo 
hacia Florencia donde el día 23 
disputará el partido inaugural 
del Campeonato contra Italia. 
El conjunto español acude a 
Italia con la intención de apren
der y ganar la mayor experien
cia posible con miras a los 
Juegos Olímpicos de Barcelo
na, donde el béisbol será por 
primera vez deporte olímpico 
oficial.

En busca de esta prepara
ción adecuada la Federación 
Española lleva a cabo un pro
grama denominado "España,

Béisbol Olímpico-92”, dirigid” 
por el técnico estadounidense 
Mike Gaski, que fue contratado 
por la Federación a principios 
de 1987.

Este año, España disputen 
Cuba cinco amistosos y efe”’ 
tuó una concentración en Kæ 
lia, durante la pasada Semana 
Santa. Además, varios equip”’ 
estadounidenses, como el Spi' 
rit de California e Illinois, 
Athletics Action, California! 
Crusaders y Chicago All Staf 
visitaron España para jugar en 
cuentros contra equipos de la 
Territoriales Castellana, Cat 
lana, Navarra y Vasca.

Dentro del programa olímp> 
co español vinieron a nuesU 
país destacados entrenador 
estadounidenses, como Ja 
Molina, de Los Padres dos 
Diego, equipo que participa” 
las grandes ligas de Estad 
Unidos, Luis Ventucci y D^** 
Gonzales, para impartir curso. 
Además, Molina se ocupa en 
actualidad de preparar a ^, 
lanzadores españoles para 
Mundial de Italia.

El programa se complotsco” 
las invitaciones recibidas 
distintos clubes americanos p^ 
ra que técnicos españoles as 
tan a cursillos en Estados 
dós. ___>
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Anuncios Breves
lid

Anuncios Breves Programas de TV.E

ALQUILERES I PISOS VENTA

1 ^ 
e ior 
n sus

^Alquilo local para oficina Du- 
œde Alba 21 39 05 - 25 04 39. 
loras comercio).

Ma-

-Se alquila piso, C/ Capitán 
léndez Vigo, 51-2.°. Telefono 
11351.

— Vendo chalet Las Hervencias. 
168 m2. Edificados. Facilidades. 
San Pedro Bautista 5 bajo.

— Se vende piso en Capitán Pe
nas. Llamar de 15,30 a 16,30 
Teléfono 21 20 47.

— Se vende local comercial, en 
Avda José Antonio, 20. Teléfo
no 22 37 26.

—Vendo tienda de campaña ca
nadiense, 6 plazas, doble techo, 
perfecto estado. Llamar21 36 92.

—- Se venden fincas próximo a la 
capital para construcción de na
ves. 52 48 24.

JUEVES, 18 VIERNES, 19

PRIMERA CADENA PRIMERA CADENA

ícnal

) en 
le en 
óJo- 
reio.

quez 
idad 
isiC- 
). En 
Zniz

OMAR alquila local en S. Ro
le, 80 in/2. Teléfono 22 50 35, 
OMAR alquila apartamento 
iSan Roque, cocina amuebla- 
igaraje y trastero. Teléfono 
ISO 35,
¡ENCIA DE LA PROPIEDAD IN- 
OBILIARIA POMAR, San 
ande la Cruz 20-3.°-3.

Zona San Roque. 3 dormito
rios, baño, aseo, calefaccióa Te
léfono 22 36 21.

—Se vende yegua española y 
potro de 4 años, domados. Mu
ñogalindo. Telf. (91) 551 32 74.

TRABAJO VARIOS

píe- 
3 en 
cla
ran 
.0«)

Se alquila piso, con calefac
io. garaje cuarto trastero. Te- 
fono 20 00 71.

Se alquila local para comercio 
oficina Edificio Posada de la 
ota planta baja Telf. 2i 13 51.

— Se necesita vendedor a comi
sión, para Concesionario de au
tomóviles, interesados escribirá! 
Apartado n° 82. (Avil^.

— Se necesita camarero. Teléfo
nos 22 15 75 y 22 00 02.

H

DEMANDAS
Se necesita profesor de Esta- 
itica. Nivel universitario, Telé- 
1021 1 1 70.

— Se necesita empleada de ho
gar interna Telf. 21 10 09. De 12 
a 2.

—Se necesita empleada de ho
gar para Madrid, matrimonio y 
niña Llamar de 10 a 11. Teléfo
no 22 93 79.

B 
1

LOS MEJORES 
EXPERTOS 

A SU 
INCONDICIONAL 
DISPOSICION. 

LA MEJOR 
GESTION 

INMOBILIARIA

H

1

íi'ecesito piso en alquiler amue- 
'to Telf. (91) 472 76 59.

MESON 
EL RASTRO

pi

1 orle 
livi- 
e do 
ar el 
otro

tesitamos 1 ó 2 plazas de 
raje en alquiler o compra. Zona 
J José Antonio, Paseo D. Car- 
»1 Plaza Santa Ana Razón, escri- 
'31 apartado de Correos, 8. de 
B Referencia Garaje.

Necesita aprendiz 
de bar externo 

y empleada interna

EL TIEMPO ES 
ORO NO LO 
MALGASTE

ACUDA A UN 
PROFESIONAL

INMOBILIARIA

í l®.? profesor Aerodinámica
M| 3V10a Teléfnnn C

Llamar o presentarse de 4 
a 5 tarde. Telf. 21 12 18.

MIGUEL TOVAR 
(MURALSANCHO)

C/ Castilla n° 5. Telf. 22-60-20 
AVILA

8.00: BUENOS DIAS.
8.30: TELEDIARIO MATINAL
9.00: POR LA MAÑANA.
Incluye:
10.00: CUATRO HOMBRES 

PARA EVA.
11.50: DINASTIA
13.00: JOHNNY QUEST.
“Los monstruos del monas

terio”.
13.30: 3 POR 4.
14.30: INFORMATIVO TE

RRITORIAL.
15.00: TELEDIARIO 1.
15.35: EL EQUIPO A.
“La rueda de la fortuna”.
16.25: UN VERANO TAL 

CUAL.
18.00: AVANCE TELEDIARIO
18.05: LOS MUNDOS DE 

YUPI.
“Mi amigo de ultratumbá.
18.30: MUSIQUISIMOS.
“Santander”.
19.00: CRONICA JOVEN.
19.25: CON LAS MANOS EN

LA MASA
19.55: HABLANDO CLARO
20.30: TELEDIARIO 2’ ’
21.00: EL TIEMPO.
21.10: CAPITAN COOK
Nueva serie.
22.10: DERECHO A DISCRE

PAR
23.40: A MEDIA VOZ
“Cristal oskuro”.
0.10: TELEDIARIO 3.
0.30: TELEDEPORTE.

8,00. BUENOS DIAS.
Incluye: Avance Telediario, 

dibujos animados, el tiempo, 
“Con tu cuerpo” (gimnasia).

8,30: TELEDIARIO MATINAL 
9,00: POR LA MAÑANA 
Incluye.

10.00: CUATRO HOMBRES 
PARA EVA.

11,50: DINASTIA (R).
13,30: LOS OSOS BERENS- 

TAIN.
No habléis con desconoci

dos”.

13,30: 3 POR 4.
14,30: INFORMATIVO TE

RRITORIAL.
15,00: TELEDIARIO 1.
15,35: EL EQUIPO “A”.
“Esperando a Wagne el lo

co”.
16,25: UN VERANO TAL 

CUAL.
18.00: AVANCE TELEDIARIO
18.05: LA LINTERNA MAGI

CA.
“Las aventuras de Pollya- 

na”.
19.30: DICCIONARIO DE LA 

SALUD.
“Hipertensión”.
20.00: MASH. 
“Saldando deudas”.
20,30:
21,00:
21,10:
22,25:

TELEDIARIO 2. 
EL TIEMPO, 
CARA A CARA 
VIERNES CINE.

SEGUNDA CADENA
“Conan, el bárbaro”. 
0.40: TELEDIARIO 3. 
1,00: TELEDEPORTE.

que 
¡rsO’ 
; te 
des
inis-

----------nciuuuicllUlVd 
«oa Teléfono 25 15 36/37, antenas

se

55
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1 a 
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[NSEÑANZA |

SUPERACIONES DE VERANO 
M^-P. Y C.O.U.
WNOGRAFIA
ORMATICA
IWGRAFIA
JI'ABILIDAD 
'LICIONES

RODRIGUEZ 
33co Jiméno, 10 
'1.

TRASPASOS
— Se traspasa local con o sin 
instalaciones de hostelería en 
Avda Portugal Tlfs. 21 37 89 y 
25 14 19.

— Se traspasa local, C/ Félix Her
nández, 12 (Mercería^. Teléfono 
21 10 44. Horario de tienda

— Se traspasa cafetería con piso 
200 Tn2. aire aconditionado. en 
Arévalo (frente discoteca). Telé
fono 30 18 50.

ÍPSICIONES

REQUES. Cerra- 
tot . Í’^cas rústicas. Venta 

®f'ales. Asesoramiento y 
(911) 48 51 76 

Hilarios (Segovia).

VENTAS
— Se vende mobiliario y sonido 
de DISCOTECA Teléfono21 11 10.

— Se vende Papelería- Juguetería'' 
30 m2. Teléfono 22 95 08.

L ^ViE^ PE CAM-j^G
Z|uTO4<OKILeS|

AUTÉNTICAS OPORTUNIDADES 
DE AUTOMOVILES SEMI- NUEVOS
Avda, de Madrid, 23 Teléfono 21 32 46 AVILA-

g^ plazas ORDENANZAS 
*ir*^^® P- LIMPIEZA

V*^ ORDENANZAS y 461 PLAZAS de personal de limpieza del M." Educación
NCh?’ primarios! s’” españoles, AMBOS sexos desde 16 años (sin Hmite). NO SE PIDE TITULO 

5010 HASTA “ ^i^rcicio: psicotécnico y cultura general INGRESO INMEDIATO.
QA ^^2^ 4e agosto. Clases orales Comienzo I■9•88.

RODRIGUEZ
'limeño, n.° 10

La Radio Comercial 
Bien Hecha.

- AVILAQ4?

HAZTE 
DONANTE 

DE SANGRE 
LLAMA AL 
22 - 60 - 50

Crucigramas

1
2
3
4
5
6
7
8
9

10
11

14.30: INFORMATIVO TE
RRITORIAL.

15.00: TELEDIARIO I.
15.30: LA RUTA DE LA SEDA
16.30: TEATRO.
18.00: MISCELANEA
“Las locuras de Max”.
18.30: AL AIRE LIBRE.
“Una pirámide en Jerez”.
19.00: CAPITOLIO.
19.20: NUESTRO MUNDO.
“Indios del Alto Orinoco”.
19.30: EL OTRO ARCHIPIE-

SEGUNDA CADENA

LAGO.
"El éxodo y el llanto”.
20,30: MAESTROS DE 

ANIMACION.
“Canadá”.

CRUCIGRAMA NUMERO 3 

1 23456789 10 11

^0

LA

21,00: EL MIRADOR
21,15: SUPLEMENTOS 4.
“Hacia el fututo”.
21,45: DESCARTES.
22,00: LOTERIA PRIMITIVA.
22,15: JUEVES CINE. ' 
“Tema”.
23.55: METROPOLIS.
“ New Age”.

12,30: TELE EUROPA
Programa informativo para 

los turistas, en inglés, francés y 
alemáa

14,30: INFORMATIVO TE
RRITORIAL.

15,000: TELEDIARIO 1.
15.30: EN EL HIMALAYA 

CON HILLARY.
16.30: CINE ESPAÑOL.
Ciclo José Luis Ozores: “La 

Cenicienta y Ernesto”.
17.55: CORTOMETRAJE ES

PAÑOL.
18.25: SI LAS PIEDRAS HA

BLARAN.
“Apasionado mar”.
18.55: NUESTRO MUNDO.
“Oso melero-Oso hormigue

ro”.
19.10: ATLETISMO.
Memorial Ivo van Damme.

Desde Bruselas, en directo.
22.15: OPERA

YAYO

HORIZONTALES.—1: Llegó. Paga extra.—2: Figurado, luz y 
guía. Planta umbelífera cuya semilla tiene un aroma y sabor agra- 
rfables.—3: Símbolo de la plata. Manosees. Letra.—4: Figurado, 
grosería. Despreciable. Preposición.—5: Pariente. Matrícula de 
Toledo.—6: Columnas.—7: Partícula privativa. Perteneciente a 
cierto país del Este de Europa.—8: Voz que expresa el ruido de 
un golpe. Cloruro de sodio. Antártico.—9: La primera y la última. 
Gravitan. Sociedad comercial.—10: Línea. Algas verdes unicelu
lares que se crían en el mar y en los ríos y estanques.—11: Casta. 
Estudiar. ' ’

VERTICALES.—1: Navaja de hoja corva. Elevar.—2: Gradual. 
Casualidad.—3: Verbo. Palas que usan los zapadores. Periódico 
matutino. 4: Pronombre. Finalidad. Tranquilidad.—5: Aprisco. 
Reflexivo. 6: Dieras segunda labor de arada a la tierra._ 7: Ar- 
u^íí®’ •’“®‘*®’ gira —8: Artículo. Plural de consonante. Patriarca 
bibliqp.—9: Artículo indeterminado. Plazas para diversiones pú
blicas. Otea.—10: Continúo. Gastar.—11: Regazo. Detrás.

SOLUCION AL NUMERO ANTERIOR
j ^®^!- Lona.—2: Imán. Buzo.—3: Salón. Nidal.—4: Aro-

Lobos.—7: C. So. Anas. D.— 
8: Obi. Isidoro.—9: Lomas. Señal.—10: Adir. Rato.—11- Alas 
Hora.
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Aunque el ambiente ayer era de absoluta tranquilidad---------------------------

Villafranca de la Sierra en plena 
polémica por el uso del agua

a JIMIO 10 w
Fundado en 1890 con el título EL ECO DE LA VERDAD 
El 24 de noviembre de 1898 pasó a llamarse EL DIARIO DE AVILA j

Avila. Antonio Piñuela.
En Villafranca de la Sie

rra continúan los conflictos 
sobre el uso del agua, como 
ya informábamos en la edi
ción de ayer. Aunque el 
problema no es reciente, du
rante los pasados días la si
tuación se complicó con los 
enfrentamientos violentos en
tre vecinos.

El ambiente en Villafran
ca, ayer miércoles, era de 
absoluta tranquilidad y los 
ánimos se habían templado.

El conflicto se origina por
que durante la época estival, 
la población de Villafranca 
crece notablemente debido a 
los veraneantes. A consecuen
cia de esto el agua es insufi
ciente para todos. A partir 
de aquí surgen las divergen
cias acerca de dónde obtener 
más agua.

La Comunidad de Regan
tes, fundada en 1515, posee 
un estanque que utiliza para 
sus regadíos. El agua de este 
estanque se desvía en el ve
rano para abastecer el depó
sito municipal, y desde este 
momento comienzan los cho
ques entre una parte del 
Ayuntamiento, formada por 
el alcalde y sus 3 concejales 
de AP, y secundada por al
gunos vecinos y residentes, y 
los tres concejales del PSOE 
y la Comunidad de Regan
tes, apoyados por otra parte 
de la población.

Según el presidente de la 
Comunidad de Regantes, Al
fonso Villegas, el agua del 
estanque pertenece a dicha 
Comunidad, aspecto éste res
paldado por la Confedera
ción Hidrográfica del Duero 
que condenó al Ayuntamien
to a pagar 20.000 pesetas 
por abastecerse del citado 
estanque sin autorización, a 
dejar de tomar agua y a de
moler la obra realizada.

¿AGUA PARA TODOS?

El alcalde, Pedro Fernán
dez, basa esta actuación en 
que hay suficiente agua para 
todos, y de madrugada el 
agua comienza a desbordar
se, yendo hasta el río, con lo 
cual se desperdicia.

Un aspecto fundamental 
es la potabilidad del agua 
tomada del estanque. Pedro 
Fernández comentó a este 
periódico que el agua es po
table y sanitariamente co
rrecta. “Existen unos filtros 
de arena y piedras y, ade
más, se trata debidamente 
en el depósito, operación 
que controlo personalmente”.

Sin embargo, según expli
có Juan Antonio Elvira Gon
zález, vocal de la Comuni
dad, “el agua no es potable, 
y sale turbia. Más arriba (re
firiéndose a la montaña) exis
ten manantiales con agua 
pura y cristalina”. En este 
punto se basan los regantes, 
aduciendo que no se efectúa 
la oportuna instalación des
de los manantiales hasta el 
depósito municipal. Para rea
lizar estas obras, la Diputa
ción ofreció 4,5 millones, el 
50% del coste total, el resto 
debía aportarlo el pueblo. El

Este es el arroyo Gargantilla y la tabla de la discordia, que unos quitan y 
otros ponen para que el agua vaya a uno u otro lugar lumbreras

alcalde desestimó estas obras 
ya que “no tenemos dinero 
suficiente para aportar la di
ferencia, además consideró 
prioritario invertir en obras 
públicas en el casco urbano”.

NO HAY PROBLEMA 
ECONOMICO

A la pregunta de si el 
Ayuntamiento podía ofrecer 
alguna compensación econó
mica o de otro tipo a la Co
munidad por el agua utili
zada, la respuesta del alcal
de fue que no habría 
ningún inconveniente. Por 
su parte, Juan Antonio Elvi
ra declaró que el problema 
de fondo no es el aspecto 
económico.

De los aproximadamente 
100 regantes, unos 80 están 
a favor de la postura de to
mar el agua de la Comu
nidad, explicó Pedro Fernán
dez. Por el contrario, las 
fuentes citadas de la Comu
nidad explicaron a El Diario 
de Avíla que gran parte de 
los regantes tienen pequeñas 
huertas, y bien o son jubila
dos o no viven de la agricul
tura; sin embargo, una mi
noría tiene en la producción 
de judías su principal fuente 
de ingresos.

ALTERCADOS DEL 
LUNES

El pasado lunes 15 se des
arrollaron los principales al
tercados, con choques vio
lentos entre los vecinos y la 
presencia de la Guardia Ci
vil de Piedrahíta, como in
formó ayer EL DIARIO DE 
AVILA.

A las cinco de la tarde se 
congregó mediante un hun
do a los vecinos que quisie
sen agua en el Pilón Bajero. 
El bando fue escrito espon
táneamente por los vecinos, 
según declararon algunos de 
éstos, y fue leído por el al
guacil. El alcalde manifestó 
que algunos vecinos le pidie- 

fon que dictase el bando, j 
“yo me negué, pero les dije j 
que ellos podrían hacerlo”. |

Alfonso Villegas dice que 
“el bando lo dió el alcalde, j 
aunque no estaba presente, 1 
recuerdo que comenzó con 
el “de parte del señor alcal
de...”.

A partir de esta congrega
ción de vecinos los aconte
cimientos se precipitaron. La 
gente estaba “muy calenta- 
da” y “pedían agua, agua”, j 

La muchedumbre acudió 
al domicilio del presidente 
de la Comunidad, “se pre- | 
sentaron unas 60 ó 70 per- j 
sonas, la mayoría veranean
tes”. Consiguen ponerse de 
acuerdo y realizan una reu 
nión pública, el alcalde, el | 
presidente y los vecinos. Al | 
final, y tras abucheos e in- | 
sultos al presidente, se al
canza un “acuerdo verbal”. 
El presidente no firmó un 
documento del alcalde, por j 
el cual se autorizaba a tomar 1 
el agua y prometió no efec
tuar ninguna denuncia por 
ello. “El presidente nos 
prometió darnos agua, aun
que dijo no tener competen
cias para hacerlo”, asegura 
el alcalde, y después nos ha 
denunciado. El presidente 
añade; “Me dijeron que íba
mos a hablar 7 u 8 personas 
y me llevaron a una ence
rrona. Tuve que prometer 
no denunciarles porque si 
no nos linchan”.

Sobre el allanamiento a 
casas, el alcalde explica que 
entraron porque “fuimos in
vitados a hacerlo”. Los de la 
Comunidad objetaron “por
que sino nos asaltan, ade
más ya se han producido 
otros asaltos”.

En la madrugada del mar
tes, hubo un altercado en el 
que resultaron heridos dos 
hermanos del alcalde. Al pa
recer éstos intentaron agre
dir a un joven —comenta 
Elvira González— y éste se 
revolvió y se defendió ata
cándolos”.

Edita: Diario de Avila, S.A. 
Depósito Legal: AV-5-1958
Número: 28.209

Redacción y Administración:
Ctra. de Valladolid, km. 0,800. 05004 AVILA.
Teléfonos: 252052/3/4/5
Fax:251406

Publicidad y Suscripciones:
Plaza de Santa Ana, 2. 05001 AVILA
Teléfonos: 251536 y 251537

Talleres:
Plaza de Santa Teresa, 12. 05001 AVILA
Teléfono: 212640

Delegación en el Valle del Tiétar:
Triste Condesa, 5 -1-. 05400. ARENAS DE SAN PEDRO 
Teléfono: 371661.

Avila, 18 de Agosto de 1988.
Ss. Agapito mr.; Alipio, Inán, Elena efrs.: Econio, Fermín, Rúsiií 

obs.; Ermas, Serapión y Polieno, Ernín, Taciana, Eliana y Marcian 
Floro, Lauro, Próculo y Máximo, Marón, Franco, Jorge, JuanyCr^ 
León y Juliana mrs.; Proyecticio diac; Framebaldo ab.; Beatrizi 
Silva fdra. Filancia

El Sol sale a las 7,29 y se pone a las 21,8^
La Luna sale a las 13,9 y se pone a las 23,31.
Luna Cuarto Creciente el día 20 en Escorpión ,

Incendio en la finca “Ladera"
de La Adrada
Avila. Redacción. ________

Un incendio tuvo lugar, a 
las dos de la tarde del pasado 
martes, en la finca “Ladera”, 
propiedad de los hermanos 
Barbera, en,la localidad abu
lense de La Adrada.

En el incendio, en el que 
ardieron doscientos metros cua
drados de pastos, intervino la 
cuadrilla de La Adrada, dos

Nubosidad variable en el
Cantábrico y zonas montanos^
Madrid. Efe.

El Instituto Nacional de Me
teorología prevé para las pró
ximas horas cielos poco nubo
sos en general con nubosidad 
variable en el litoral cantábrico 
y nubosidad de evolución diur
na en las zonas montañosas 
del interior peninsular.

Habrá brumas matinales en 
Galicia, Valles Atlánticos y Cos
tas Mediterráneas. Las tempe
raturas no experimentarán cam
bios significativos.

En cuanto a la mar, soplarán 
vientos en general flojos y va
riables. Levante flojo a mode
rado en el estrecho y modera
dos del NE en Canarias.

guardas forestales de estaj 
calidad y de Sotillo, uncid 
autobomba de Sotillo, i 
personas civiles y el guardij 
La Adrada.

El fuego, que se extioM 
definitivamente a las dq 
media, estuvo próvocadoij 
siblemente por un descuw 
quemar pastos en un chale.

REGION

Los cielos estarán hoyR 
nubosos o despejados en 
tilla y León, con algo he 
sidad durante la tarde, R 
todo en la cercanía de wJ 
temas montañosos, sen 
Centro Meteorológico ¿o 1

El viento soplará 
dirección variable y la^^ 1 
raturas máximas estaría^ 
prendidas entre los 28 y i 
grados centígrados.

Temperaturas extreo”®

Organizaaon Nacional de Ciegos
NUMEROS PREMIADOS AYER

Máxima de ayer. 2oi^ 
Mínima de ayer 9,4».

LA HACIENDA DEL C^M 
TDSTADERO DE 

PoL Ind Las Herveje^ 
3.’ Fase- Parcela w J 

Teléfonos 21 37 8ljJ^

2.500.000 pesetas al número 38522.
50.000 pesetas a la terminación 8522.
5.000 pesetas a la terminación 522.

,500 pesetas a la terminación 22.
100 pesetas a la terminación 2.
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